
　提出されたご意見とご意見に対する本市の考え方

（１）観光・ＭＩＣＥを中心とした魅力的な賑わいの創出
NO. ご意見 本市の考え方

1

ドーム球場が欲しい！ 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

2

国内外の旅行者が、どうすれば日帰りではな
く滞在してもらえるか？ハーバーリゾートと
して海外都市との競争で勝つための、シンボ
リックな施設の伴う開発をお願いします。
個人的には東南アジアの旅行者を見据えた、
家族で楽しめる「スノーパーク」「ウォー
ターパーク」、「ボールパーク」、「劇場」
に加え、日本をPRできるコンテンツである、
ジョイポリス、ラーメン博物館、カレー博物
館、カジノを期待。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

3

横浜スタジアムが老朽化しているので、新し
いスタジアムが必要だと感じています。現在
の立地条件だと増設、拡張も含めていろいろ
と制約が多いので、別の場所での新設が望ま
しいと思います。現在の横浜スタジアムと比
較して国際基準のグラウンド面積、収容人
員、客席広さなど、世界に誇れる新スタジア
ムを実現してほしいです。官民一体となって
ベイスターズをバックアップしていただきた
い。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

4

市街地サーキットでフォーミュラEなどを開催
して欲しいです。横浜には日本を代表する自
動車メーカーの日産もあり、モータースポー
ツの開催地にふさわしいと思います。横浜の
立地であれば、集客力も充分にあると思いま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

5

電車を通して 沢山の方にお越しいただきた
い。  自転車専用道路を作って欲しい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２１に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、環境配慮型のパーソナルモビリティ
や次世代の地区内交通システムの導入を検討す
ることとしてします。ご意見については、関係
部署で共有を図るとともに、今後の参考にさせ
ていただきます。

6

山下埠頭のみならず一帯を大人のみなとみら
いという位置づけで開発が進むと街の魅力も
あがることと、大人を呼び込むことでビジネ
ス展開も夢が広がりそうですし、ブランドを
活かした再開発になることを期待します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

※いただいたご意見については、基本的に原文のまま掲載しています。
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7

現在まで観光地＝みなとみらい、中華街など
へのアクセスばかりで本牧地区への誘導が不
十分。日本人に対しては魅力的な街だと思う
が外国人ならば三渓園から繋がる本牧通りに
ある神社や商店街や銭湯、飲食店など日本人
の暮らしに触れられる場所への誘導が魅力的
なはず。山下埠頭を新たなエントランスにし
ていくと同時に本牧地区などへもアクセスを
含め人の流れ作って頂きたいと考えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

8

デートスポットである横浜のイメージをさら
に深めたい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

9

横浜トライアスロンの会場として、さらに大
きな大会ができるように整備、聖地のような
存在として全世界からひとが集まる街を目指
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

10

特定の人々しか楽しめないカジノ構想でな
く、それ以外の誰でも気軽に参加できるよう
なにぎわい創出を期待します。ドーム球場や
博物館などがよいと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

11

元町中華街駅からの新交通システムを取り入
れるとよいと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

12

再開発にあたっては、精神的に健全で、かつ
文化的、先進的な横浜のイメージを壊さない
施設の建設を目標とすること。間違っても、
ギャンブルや賭博施設などは作らないこと。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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13

ＭＩＣＥはパシフィコとのコラボが不可欠。 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

14

交通インフラの完備も重要。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

15

もし現在のまま、数万人規模の観光客の集積
を考えるのであれば、山下埠頭の入口はパン
クします。本牧埠頭あたりに数千台規模の駐
車場を整備してパークアンドライド方式を採
用する。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

16

鉄道発祥の地横浜らしく磯子、根岸あたりか
ら可愛いトロッコ列車を貨物線を利用して、
山下埠頭まで延伸したらどうでしょうか。人
気をよびますよ。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

17

再開発に賛成します。大人だけではなく、こ
どもも含めて、幅広い年代が楽しめるような
施設づくりを期待します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

18

横浜駅周辺・ＭＭ２１地区・関内関外・山下
埠頭を囲む一大横浜ウォーターフロント地域
に相応しい再開発を考えて欲しい。２１世紀
の横浜を世界にアピール出来る、国際観光都
市横浜の基盤作り、更なる発展に繋げて欲し
い。国内外からの観光客を呼べる港町ヨコハ
マの魅力を詰め込んだ再開発をお願いする。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

19

商業施設やイベントホールの建設→高層ビル
を建設し集約する。小高い緑の丘を作り、そ
の中に設置する。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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20

ここでフォーミュラEを開催してください！未
来の横浜に最も必要なイベントです！

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

21

大規模施設は、みなとみらいやマリンタワー
等の景観資源を覆い隠さないようなものとす
べき。かつ、オペラハウスのような、新しい
“横浜の顔”となり得るデザインとしてほし
い。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。なお、新たな横浜港の顔を作り出すことも
景観形成の視点とすることとしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

22

IRとしてMICEが話題に上がっているがパシフィ
コ横浜と合わせてそれなりの規模(15万m2以
上)のものを用意すべき。海外と競争ができな
い。土地は本牧ふ頭側や沖合へ向かって埋立
してでも確保すべき。特に本牧側を埋立てし
一体開発すれば客船ターミナル(計画)との親和
性が増して良い(導線確保)。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

23

そのほかの土地をカジノ,ショッピングモール
orイベント施設に充てて行ってはどうか?

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

24

F1かフォーミュラEを開催してください。世界
の著名な観光都市はみな国際的なイベントを
開催していますが、横浜には世界を唸らせる
イベントが何もありません。東京がオリン
ピックなら、横浜はフォーミュラEでしょ。お
願いします！

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

25

少子化が進む中、世界的に注目されるイベン
トを招致し、人の流れを創るとともに認知を
上げるべきかと思う。fomulaEなど、先進的な
イベントが好ましいと思う。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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26

再開発のシンボルとしてフォーミュラE選手権
開催による観光誘致を希望します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

27

フォーミュラーE開催地となって日本の首都圏
でのモータースポーツイベント実施を先導し
てほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

28

港の景観を楽しみながら楽しめる世界的なス
ポーツイベントを開催して欲しいです！

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

29

ホテルはみなとみらい地区にもあるので、そ
ことを結ぶ海上交通や、景観重視の大人も子
供も遊べる遊園地がいいと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

30

世界選手権クラスの市街地レースを開催する
為のレースコントロール施設の建設。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

31

世界が注目する街を目指すには、他の都市に
はない山下埠頭でなければ味わえない空間を
創出する必要があると思います。パンフレッ
トは他の都市でも検討あるいは実行している
ような事項ばかりで、進取の気概がよみとれ
ません。異国情緒や美しい景観だけでは都市
としての厚みが足りないと思います。今まで
の延長線上の発想でなく全く新しい発想を期
待します。
日本に行くなら山下埠頭ははずせない位の街
にしてほしいと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
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32

集客力のある釣堀施設 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

33

サンフランシスコのようなシーフードと展覧
施設
以上港町のイメージでの開発部分を1部に取り
入れること

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

34

横浜に在住50年の意見は、大規模場なテーマ
パークの建設する。横浜にデズニーワールド
か、USJに誘致する。それに伴ってベイブリッ
ジとつばさ橋の下に電車を通し、羽田空港経
由で、最終的に京葉線で、浦安デズニーリ
ゾートと一つラインになると思います。飛行
機で羽田に入って、デズニーとUSJが一緒に遊
べる。それに伴って、オフィシャルHOTELの
建設を行う、プラス横浜市内の地下鉄充実を
目指す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

35

にぎわいの一つとして，話題になっているカ
ジノも検討してほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

36

魅力的な再開発にしてほしい。海外のカジノ
に行くがＩＲはそのための強力な手法になる
と思う。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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37

山下ふ頭の再開発において，一部報道ではカ
ジノを含むＩＲを作るとあるが，是非横浜に
ＩＲを作っていただきたい。2012年のロンド
ン五輪の時にも巨大なカジノがロンドンに出
来た。日本でも更なる観光国となるには2020
年の東京五輪に合わせてカジノを作るべき。
横浜の場合は羽田からも近いし，観光資源も
多く，国内外から観光客が増えるし，エリア
にプラスの影響が多いと思う。是非官民で連
携して頑張ってほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

38

公園だけではなくおしゃれなカフェやショッ
ピングモールもあるとみなとみらいとはまた
ちがう魅力的な場所になると思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

39

新聞報道で横浜でカジノを検討しているとい
う記事を拝見しました。
海外旅行でオーストラリアに行った際にカジ
ノにも行きました。行く前は暗く，恐い印象
だったのですが，綺麗で美しく，街と一体化
していました。来ているお客さんも正装をし
て，横浜のカジノも綺麗なものになれば，世
界からお客さんが来ると思います。横浜の新
たな観光施設となると思いますので，前向き
に検討していただきたいです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

40

横浜駅という大きな駅からの交通ネットワー
クが出来ることで，人が回遊して街が活性化
すると思う。観光要素もふまえた交通手段な
ど，いろいろ考えてほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

41

世界に誇れる町にしてください。最近、横浜
に住んでることが自慢にならなくなってきた
気がします。このままでは過疎の地方都市と
変わりません。それと、フォーミュラE呼んで
ください。絶対観に行きます！

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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42

再開発にカジノ誘致が有効であれば活用すべ
き。それを安心・安全なまちづくりにいかし
てほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

43

大規模集客施設やカジノ施設などは人を多く
呼びこむ必要があります。魅力がある施設で
あってもそこに人を集めるには交通の便の良
さは欠かせないと思います。実際に全国にあ
る何万人と集客するドーム球場などは集客に
交通の便の良さに影響を受けています。山下
ふ頭に大規模集客施設を建設するのであれば
必ず今以上の交通網が必要となると思いま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

44

横浜の魅力が高まるので，カジノが出来るの
は賛成。女性や子供などが安心して過ごせる
ようにしてほしい。山下ふ頭を開発すること
で，横浜がもっと国際色豊かな街になって盛
り上がってほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

45

大半の観光客やカジノ客を輸送するために、
横浜駅・MM・赤レンガ・山下公園沿い・山下
埠頭まで走る観光客・カジノ客用輸送のLRTを
整備することが必須である。カジノ客の利便
性をはかる以外に、不用意にカジノ客が住居
エリアに入らないようにし、安全性を保つこ
とも必須である。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

46

みなとみらいのような再開発では交通渋滞も
絶対深刻になりますよ。元町中華街の道路の
休日はマヒするのではないか。住民も、観光
業者も、観光客も、救急消防車もみんな迷惑
しないよう、自動車抑制が絶対に必要です。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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47

横浜らしさを強調した安全、快適な歩行者動
線を基本とした開発。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２２に記載の
「快適で回遊性ある歩行者動線」において、安
全・快適な歩行者動線としての歩車分離空間の
確保、地区内の軸となる歩行者動線の形成、地
区内の回遊性を高める歩行者ネットワークの形
成等を推進していくこととしています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

48

既に周辺地域では大規模な商業施設が存在し
ている。逆にこういった施設はショッピン
グ、飲食が主体。周辺施設との連携をとり、
IR、特に滞在施設とエンターテイメント施設
（体験、参加型）を中心とした開発。また日
本の文化（新旧あわせた）の発信地であるこ
と。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

49

横浜の賑わいをつくる成長エンジンを担う地
区として開発をやるからには、周囲の水辺や
港の景観、横浜の歴史など山下ふ頭の有する
既存の資源とともに、出島的な地形を最大限
に活用して他の場所ではできないような、音
と光を活用したエンターテイメントや本邦初
となるカジノ、２４時間眠らないまちなど、
我が国の観光を担う実験的な取組みが将来に
わたって継続するまちづくりを期待する。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

50

リーフレットでは交通ネットワークの点線が
交通ターミナルの部分で途切れています。
交通ターミナルを介して連結するのでしょう
が、一般車、バス、タクシーなどの区分を明
確にし使いやすい交通ターミナルとしてくだ
さい。

図面上の交通ネットワークの線は途切れていま
すが、動線としては連続しております。
山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

51

市の港湾計画等では臨港幹線道路が地区の中
央を走っています。これでは地区が分断され
てしまうため、地下に通すなどエリアを分断
しない配置に変更してください。

臨港幹線道路については、頂いた意見も参考に
しながら、早期整備を国に要望するとともに、
道路計画について開発コンセプトに沿うよう、
改めて検討してまいります。ご意見について
は、関係部署で共有を図るとともに、今後の参
考にさせていただきます。

52

横浜の都市づくりは、東京の吸引力の大きさ
を地勢的な要件として考える必要があり、外
国人が訪れる観光地を目指すのであれば、対
外的な発信力の大きい開発とすべきである。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。
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53

多くの先進国で大人の娯楽の一つになってい
るカジノは、シンガポールの例などを参考に
統合型リゾートの一つとして、国の積極的な
支援が得られることを前提として検討すべき
ではないか。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

54

今後は、時代の要請や変化に自在に対応でき
る都市しか勝ち残れません。山下ふ頭はビル
を建設せず、全体を芝生の緑にして、多彩な
イベントが臨機応変に開ける場所とすべきで
す。レッドブル、F1チャンプカー、スポー
ツ、芸術その他注目イベントが他国、他都市
にさらわれるのは、横浜が建物の都市に固執
し、融通の効かない場所ばかりだからです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

55

山下公園周囲の道路事情が悪すぎる。渋滞で
住民が犠牲にならぬよう万全に。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

56

複合スポーツ施設。ラグビー、サッカーの人
工芝、天然芝フィールド。屋根付きフットサ
ル場。宿泊できるクラブハウス。ウォーキン
グコース、ジョギングコース。
スポーツを愛する市民誰でも利用できる地域
スポーツの拠点。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

57

スポーツ広場、ラグビー場 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

58

スポーツと商業施設を共存させ、みなと都
市、また国際都市「横浜」らしさを持つ施設
を希望します。ラグビーワールドカップ、東
京オリンピック開催後でもあります。世界的
イベント後のいかにその果実を育て行くか最
適の場所ではないでしょうか。多種多様なス
ポーツ国際試合（サッカーやラグビー、マラ
ソン、陸上競技など）を開催できる施設で、
かつ市民イベントで使え、そして観光客とも
触れ合えるような地にしていただきたい

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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59

ワールドビジネスサテライトでも放送されて
いましたが、山下埠頭でのフォーミュラE開
催、ぜひ実現させてください。
モナコと同じような市民意識の向上と経済効
果があるはずです。
お台場や大阪に持って行かれるのは悔しいで
す！

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

60

国際試合が可能な球技場または市民・小団体
も利用可能な球技場
県北西部には有るものの神奈川県の中心、横
浜に必要と思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

61

山下ふ頭の陸路・海路・空路のアクセス向上
を図ってほしい

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

62

複合スポーツ施設。ラグビー、サッカーの人
工芝、天然芝フィールド。屋根付きフットサ
ル場。宿泊できるクラブハウス。ウォーキン
グコース、ジョギングコース。
スポーツを愛する市民誰でも利用できる地域
スポーツの拠点。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

63

水と緑を身近に感じる公園や世界から人が集
まるような運動施設。ラグビーワールドカッ
プとオリンピックを見据えた環境を期待しま
す。特に世界に通じるラグビー施設をお願い
します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

64

まず、山下埠頭は本牧埠頭Ａ突堤と一緒に開
発計画を考えるべきだと考えます。Ａ突堤を
コンテナ埠頭から大型客船を停泊できる計画
があるという報道が以前ありましたが、同時
に進めるべきだと考えます。
その上で、山下埠頭には２０万平方メートル
規模（パシフィコ横浜の１０倍程度）の大型
展示場を核とした、ＭＩＣＥ施設及びビジネ
ス・商業の交流拠点を作ることが最良だと考
えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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65

ドーム型総合競技場（ラグビー、サッカー、
その他競技）の建設を希望します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

66

2万人規模の競技場、スタジアムの建設
横浜市内にJリーグチームが日本一多い。
その中で日産スタジアム、ニッパツ三ツ沢し
かないので新しいスタジアムが必要でないか
と思います。
ご検討宜しくお願いします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

67

「訪れてみたい街横浜」の再興。
奇を衒うのではなく普通に人々が買物・食事
を楽しみ、滞在して安らぎを覚える街の創
造。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

68

山下埠頭地区を海と港を望む居住地区（含、
滞在型高級ホテル、繋留プレジャーボート
等）とする。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

69

多世代の人々が交流することができる施設が
できるといいと思います。
スポーツを通じて健康づくりや地域交流がで
きるスタジアム、クラブハウスができるとい
いと思います。
交通アクセスがよくて安価でできる総合型ス
ポーツクラブのクラブハウスがほしいです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

70

誰もがのびのびと体を動かしたり、多目的に
使えるグラウンドや広場があれば、東京オリ
ンピックに向けてスポーツの楽しさに馴染
み、健康増進、疾病予防にも繋がれば良いと
思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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71

北側は山下公園の続きと、ＭＭが見える方向
には、高級ホテルやマンションで双方の景色
が良く見えるように相乗効果を期待。東～南
はオフィスで羽田空港との距離を有効利用で
外資と法人減税で企業を呼び込み、中心あた
りはセントラルパークのようにし、外周路を
設け自転車や自動車を含めレースの市街地
コースにも流用できる様にし、横浜を再び国
際貿易の玄関、山下埠頭を出島とする。イ
メージはミニ版シンガポールを持ってくる。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ１５の通
り、ハーバーリゾートの形成として、世界が注
目し、横浜が目的となる都心臨海部にふさわし
い新たな魅力創出を将来像として考えておりま
す。なお、周囲から見た山下ふ頭と山下ふ頭か
ら見た周辺地区、双方の関係も景観形成の視点
とすることとしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

72

みなとみらいを超える新しい横浜の顔になる
ようなアイコニックな開発にしてほしい。ど
こにでもあるショッピングセンターではなく
大人も楽しめるカジノ、子どもも楽しめるア
ミューズメント施設もあると横浜にしかない
非日常空間にしてください

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

73

大手デべロッパー、大手電鉄、大手テーマ
パーク運営者などに入ってもらって、レベル
の高い施設を作ってほしい

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

74

非日常的な空間にして、夜も楽しめる場所に
してほしい

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

75

もしカジノを作るとしたら、ラスベガスの
ウィンリゾートのように高級感のある雰囲気
として、パチンコ屋や競輪場とは明確に差別
化して欲しい

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

76

子どもといっしょにいける楽しいスポットに
なるよう期待してます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。
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77

ちょっと贅沢な女子会も楽しめる高級感のあ
る店やホテルもほしいです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

78

お洒落で高級なイメージが楽しめるならカジ
ノもありです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

79

新しい横浜のスポットを！
カジノもおしゃれで高級なら
開発の目玉になります

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

80

横浜駅周辺は賑わっているが、山下公園周辺
は遠足の目的地のようで、中華街はつまらな
い店が増えてきて観光地としての魅力に欠け
る。山下ふ頭には大人が楽しめる高級感のあ
る都市型のリゾート施設を整備してほしいと
思う。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

81

現在の横浜の観光資源は集積していないた
め、観光客にとっては回遊しづらく、東京旅
行における「オマケ」的位置づけにしかなら
ない。魅力的な観光施設が山下ふ頭を中心に
集積することで、国内外観光客に対し横浜自
体を目的地にしてもらい、数日間滞在するこ
とで周辺経済効果も上がると思う。リゾート
系の施設はできるだけ多く実現してほしい。
スポーツ施設は球場もあり、観光客にとって
は魅力的でないので、必要ないと思う。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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82

海外旅行でカジノにも行ったが、ラスベガス
もシンガポールもギャンブル施設というより
はクラブなどに近い、大人のエンターテイメ
ント空間だった。横浜にカジノができれば、
全国から旅行客が集まってくると思う。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

83

横浜駅と山下埠頭を結ぶ交通ができると便
利。
連結バスやロープウェイは観光にもなって横
浜らしいと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

84

ホテルやショッピングセンターのみを開発し
たとしてもみなとみらいと変わらないので、
お客の奪い合いになると思う。山下ふ頭のよ
うな大規模開発を成功させるには、集客力の
高いカジノは必要不可欠だと考える。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

85

元町中華街駅は山下埠頭に一番近いと思うが
近いという印象がないので、駅から山下埠頭
への案内や地下道やペデストリアンデッキが
あるとよい。
駅から雨にぬれずに行きたい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２２に記載の
「快適で回遊性ある歩行者動線」において、安
全・快適な歩行者動線としての歩車分離空間の
確保、地区内の軸となる歩行者動線の形成、地
区内の回遊性を高める歩行者ネットワークの形
成等を推進していくこととしています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

86

オーストラリアにあるような、まちづくりに
貢献するようなＩＲ整備を期待しています

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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87

馬券場やパチンコのイメージからカジノのイ
メージが悪くなっているだけ。
海外カジノのように高級感のあるおしゃれで
安全なカジノになれば横浜も夜を楽しめる街
になると思う。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

88

せっかくの広大な開発になるのでこれまでの
日本にない街づくりをしてください。
それには既成概念にとらわれない大胆な規制
緩和も必要です。
横浜市の力に期待します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

89

新聞で山下ふ頭でカジノを検討しているとい
う記事を見ました。海外のカジノに行ったこ
ともありますが，非常に洗練されて綺麗でし
た。横浜の港のイメージとマッチすると思い
ます。ギラギラとせず，落ち着いた大人の空
間ができれば行きたいです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

90

山下周辺をおしゃれな街に復活させてほしい
そのためにはカジノとか必要だと思います

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

91

横浜が元気になる、横浜らしいカジノを期待
しています

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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92

カジノ楽しみにしています 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

93

横浜が世界にアピールするにはカジノしかな
いと思う

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

94

人の移動を考えると交通ネットワークは並行
して整備しないといけない。
整備初期は人口の過剰で混雑してしまうので
はないでしょうか。船でしか入れないなど、
地区にステイタスをもたせるなどどうだろう
か。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

95

一番大切なのは、カジノが入るか入らないか
カジノなしには、再開発事業は進まないと思
います

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

96

横浜のまちづくりの総仕上げとして、素晴ら
しい観光集客施設ができることを期待してい
ます

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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97

「カジノ反対」をこのアンケート調査に書け
と組織票誘導しようとしている地元議員がい
るそうですが、私はカジノに賛成です
市、企業、住民が三位一体となって、みんな
が納得できるカジノを作っていけばよいはず
です

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

98

横浜にカジノは合うはず
開港時の再来のような予感がする

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

99

先ごろ「世界経済フォーラム（ＷＥＦ）」が
発表した、最新の「旅行・観光競争力報告
書」のなかで日本は１４１の国や地域中で９
位にランクインしたが、ベスト１０のなかで
カジノが解禁されていないのは日本だけであ
る。インバウンドを含めた観光立国を考える
うえでは、カジノのある普通の国になるか、
カジノのない特別な国のままで太刀打ちでき
るか考える必要があるのではないか。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

100

開発のコンセプトとして都心臨海部のなか
で、賑わい醸し出す土地利用として従来の住
宅や業務・商業などにとらわれない新機軸を
打ち出したことは評価できる。港の立地を最
大限に生かして時代を切り拓く開発を期待す
る。諸外国の先例を研究し、新たな価値観と
しての横浜らしさを生み出す統合型リゾート
（ＩＲ）も視野に入れながら検討を深めるこ
とを希望する。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

101

埠頭を横切る道路は、街を分断するため、位
置を変えて欲しい。国道357号やMM地区を結
ぶ臨港幹線を早期に整備する必要がある。

臨港幹線道路については、頂いた意見も参考に
しながら、早期整備を国に要望するとともに、
道路計画について開発コンセプトに沿うよう、
改めて検討してまいります。ご意見について
は、関係部署で共有を図るとともに、今後の参
考にさせていただきます。
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102

スポーツと健康というテーマがあると聞きま
した。野球はベイスターズがあり横浜スタジ
アムが賑わっています。
サッカーはJリーグのチームが3チーム横浜に
あるとききますが、スタジアムが2つしかない
と聞きます。また1つは新横浜にあり、横浜に
はありません。
是非サッカー、または陸上競技などができる
スタジアムを作って欲しい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

103

新たな賑わい拠点として期待している為 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

104

立地の交通網が弱いので交通基盤の強化が重
要だと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

105

現在みなとみらい地区にあるマリノスタウン
が閉鎖されます。それに伴って子供達を含む
多くの選手が活動場所を失います。天然芝・
人口芝のグラウンドを作って下さい。国際都
市に合った2万人規模のスタジアムを作って下
さい。スポーツを日常に、文化にして下さ
い。お願いします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

106

国内・国外を問わず多くの人が訪れるような
施設を造ってほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

107

流行の施設ではなく、世界の街のお手本にな
るような施設を望みます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。
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108

未来を担う子供たちが安心・安全で楽しめる
スポーツ施設が必要ではないか。
体力低下傾向にある今、スポーツで健全な人
つくり、街つくりをすべきではないでしょう
か。そんな健全な国際姉妹都市「山下ふ頭」
をテーマにしてほしいと願います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

109

子供から大人までさまざまなスポーツを楽し
める複合施設が必要だと思います。横浜には
近年の少子化のニュースが嘘だと思うくらい
たくさんの子供達が住んでいます。そしてそ
のたくさんの可能性を秘めた子供達が「世界
に誇れる横浜人」になるために、そのチャン
スを広げる場所が横浜にはもっともっと必要
だと思います。都市がチャンスを広げてあげ
れば日本のスポーツは絶対に強くなります。
横浜からスポーツを文化に！

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

110

みなとみらい線ともう1本くらい電車で繋がっ
て、山下埠頭地区から横浜、東京近郊へ出
勤、通学できるようにしてほしい。休日に観
光客もアクセスしやすくなると思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

111

スポーツ・文化施設は欲しい。市民の憩いと
なるグランドやホールなど。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

112

カジノや商業施設を中心とした街づくりの中
に健康・スポーツをテーマにしたエリアを強
く要望。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

113

１万人規模のサッカースタジアムやその周辺
に芝生広場などを設置し、性別、年齢に関係
なくスポーツ・健康を中心に集える場所の設
置。なぜサッカーか？世界の人とスポーツを
見たときに世界的なスポーツサッカーは、外
せない。国際交流の視点からもサッカーは有
効。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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114

新しい横浜の目玉になることを期待していま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

115

これぞ横浜と誇れる施設を希望します。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

116

海を眺めながらスポーツを楽しめる複合型ス
ポーツ施設を作って欲しい！

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

117

マリノスタウン・ＭＭＳＰがなくなるので、
代わりになるスポーツ施設が欲しい。津波時
の避難場所となるようなクラブハウス・観客
席等を備えた建物を付帯すればよい

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

118

国内外から観光客を呼び、
横浜がよりにぎわいのある街へ変わることを
期待してます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

119

シンガポールのような施設を期待してます。
家族で楽しめるような施設がいいです。
大変期待してます。
ぜひ実現してください。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

120

横浜らしく、外国人が各国から集まるような
施設を作り、活気ある再開発をしてほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。
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121

横浜市の経済を活性化し、これを地元住民に
還元させるには、会議場、エンターテイメン
ト施設、カジノ、テーマパークなどが一体に
なったIRを設置するのが一番良いかと思いま
す。中途半端な箱ものを建てるのではなく、
全く新しいコンセプトを持った施設づくりが
必要です。カジノについては賛否あろうかと
思いますが、きちんとしたルールを作ってコ
ントロールすればよいと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

122

IRを積極的に導入してください。
IRはカジノだけが先行しがちですが、商業施設
やシアター、ホテルなど、いろいろな賑わい
施設を含めたものと聞いています。
なので、IRは新たな集客を生み、横浜市の経済
発展に寄与するものと思います。また日本初
の施設で、話題性も十分にあります。
ぜひ、IRの導入を期待しています！

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

123

IR賛成です。
シンガポールのような賑やかな施設ができる
と楽しいです。
山下埠頭で実現してください。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

124

日本でも有数の商業集積地でありながら、海
にも至近であり、開放的な面もあわせもって
いる稀有な立地を活かし、マカオやオースト
ラリアのようなリゾートカジノの施設など日
本初の施設の検討

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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125

海外（ラスベガス、シンガポール）のカジノ
にいきますが
おしゃれで全然くらいイメージはないです
横浜らしく大人がおしゃれして楽しめるIRにし
てください

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

126

カジノ実現して全体を自由貿易特区にし、
ゲートで犯罪集団をシャットアウト。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

127

高速道路直結出入口を埠頭につくり、道路渋
滞を防止。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

128

日本初のカジノは、過去から外国文化に近い
横浜が最もふさわしい

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

129

補助金を投じて大規模にやってほしい
税金の無駄遣いという無知な意見は無視すべ
き

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。
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130

横浜市民を中心として、国内外からも愛され
る活気ある街作りを目指してほしい。港に面
したスポーツ総合グラウンドを中心に、ス
ポーツも楽しめ、グラウンドを中心に商業施
設も配置した老若男女が集う街。Jリーグが3
団体もあるに、グラウンドが無さすぎて練習
できずに泣いている人々がたくさんいます。
マリノスタウンもなくなりマイナスイメージ
です。プラスに変えるチャンスです！

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

131

横浜市はサッカーの人口が多いわりにサッ
カーグラウンドが少ないです！
そのためサッカーを中心とした総合グラウン
ドを作りましょう！

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

132

横浜市はサッカー人口が多いわりにサッカー
グラウンドが少ないので、サッカーを中心と
する、総合グラウンドがほしいです！お願い
します！

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

133

横浜に永く住む者です。お台場のような、
ショッピングモールやゲームセンターみたい
なものは作らず、高貴な文化・芸術、そして
何より緑と広い芝生のある広場などをそなえ
たエリアにして欲しいです。港と緑、野鳥が
いつもいる自然の街・・・。そんなエリアに
して欲しいです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

134

広域や臨海部の諸地域をしっかりつなぐ交通
ネットワークの整備は、時間もかかり、他地
域との連携・調節も必要である。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

135

港町の特性を十分活用し、海上をはじめとし
て様々な視点から、シンボル的な景観形成が
求められる。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
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136

海面を利用した海上アクセス＝羽田空港より
高速船の運航・横浜港内のシーバス運航の最
大限の利用と利便性の向上。石川町・元町中
華街を経由した、公共交通機関の乗り入れを
検討する。（新交通等）

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

137

運動場としての場所作りをお願いしたい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

138

現在はバスのみの交通ですが、地下鉄を山下
公園の近くを通ることを考えて下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

139

チェックしてない点もすべて重要。ＩＲに関
してカジノ案ある様ですが、運用方法で横浜
にメリット有ると思う。カジノ導入したシン
ガポールの例のごとくセイフティネットを設
定してやるべき。本当の国際都市横浜のシン
ボルになってほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

140

山下ふ頭の再開発はヨコハマに残された観光
的立位置の最後の極めてとなる場所です。
ディズニーランド的で水際線を特徴的なレ
ジャーランド1本に絞って計画して下さい。恐
らく最高の場所になる筈です。色々なものを
造らず1極集中的テーマパークを計画すべきで
す。但し、交通手段は鉄道から離れていてい
るので併せ利便性を重視しなければなりませ
ん。位置的にヨコハマらしい最後の極めてと
なるでしょう。慎重に計画して下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

141

一部で噂されているカジノ的なものは不要で
す。健康的な誰もが要するディズニー的にし
て下さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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142

カジノが出来たら諸外国人が行ききして、大
さん橋に停泊した客船からの人が小さな船
で、さん橋から山下ふ頭へシャトルで往復便
があったら良いと思います。フランスモナコ
のカジノは安心で綺麗な所です。横浜にもそ
んなカジノがあったら経済効果が期待出来る
事と想いました。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

143

国外の方は日本製品に感心を持っています。
横浜の地を訪れた方に日本を感じて欲しいと
思います。Made in Japan製品館、日本製品を
集中展示販売できるコンベンションセンター
の設置。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

144

大人はカジノ、子供は日本アニメキャラク
ターで遊ぶ。日本アニメキャラの殿堂を設置
する。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

145

映像館を設置する。宇宙、動物、科学など
テーマに3D映像博物館を作る。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

146

国外から人々が長期滞在できる宿泊施設。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

147

鉄道による地方への移動の利便性を！ 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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148

海と緑を満喫できる歩道・（信号がない
キャットオーク）橋　元町→関内→みなとみ
らい

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２２に記載の
「快適で回遊性ある歩行者動線」において、安
全・快適な歩行者動線としての歩車分離空間の
確保、地区内の軸となる歩行者動線の形成、地
区内の回遊性を高める歩行者ネットワークの形
成等を推進していくこととしています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

149

世界に目を向けた横浜の魅力をさらに躍進さ
せる格好のチャンスと捉え、世界が注目する
画期的なリゾート計画を躍進して欲しい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

150

ＩＲ法は国会にて成立したら、ヨコハマはす
ぐに候補地に立候補していち早く整備した
い。山下ふ頭の一期工事として。ヨコハマ港
を海から見た時、入港した時、ノースドック
と山下ふ頭の現在あかりのない風景は「は
じ」です。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

151

横浜駅東口からみなとみらい21地区～新港地
区～山下公園～山下ふ頭と続く、水際線を横
浜らしさをゆったりと体感出来る“Y感ライ
ン”として誰もが、横浜の素晴らしさと寛容
性ある街づくりを味わえるような再開発プラ
ンを期待しています。国際港湾都市として、
世界のさまざまな国から人々が集い、日本を
代表する都市（街）を感じられる、行ってみ
たい、全世代が集う賑わいのある計画推進を
心から期待すると共に〝夢〟としています。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

152

ベイバイクなど地区交通システムを山下ふ頭
～ＭＭ～横浜駅東口エリアまで利用できます
と、観光客＋住民にとっても利便性がさらに
向上するのではないかと、考えます。高齢化
でちょっとした外出が気軽にできるためのし
かけも重要と考えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２２に記載の
「快適で回遊性ある歩行者動線」において、安
全・快適な歩行者動線としての歩車分離空間の
確保、地区内の軸となる歩行者動線の形成、地
区内の回遊性を高める歩行者ネットワークの形
成等を推進していくこととしています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。
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153

世界が注目し横浜が目的となる街を目指すと
ありますが、海外からのお客様は日本の伝統
文化を楽しみに来られると思います。横浜は
美しい街ですが日本の伝統文化を感じる場所
が少ないと思います。日本の歴史や伝統文化
を前面に出した街にすることは可能でしょう
か？みなとみらい、関内、関外との競合をさ
けるという点でもメリットはあると思いま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

154

横浜に残された数少ない開発適地である山下
ふ頭を港町の魅力を高めるにぎわい施設と整
備することは、今後の横浜の活性化に不可欠
であると思います。開港から未来へ横浜の歴
史をつなぐ夢の計画の実現を期待していま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

155

他の街にはない異次元空間のような横浜のこ
こに行きたいと思われる開発をして欲しい。
海外からの人々が訪れ更なる横浜が国際性を
高めて欲しい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

156

自動車でのアクセスが弱いと思う。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

157

歩行者導線と自動車動線（道路）が交わらな
いようにして欲しい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２２に記載の
「快適で回遊性ある歩行者動線」において、安
全・快適な歩行者動線としての歩車分離空間の
確保、地区内の軸となる歩行者動線の形成、地
区内の回遊性を高める歩行者ネットワークの形
成等を推進していくこととしています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

158

横浜市の魅力をアップするためには、市街地
レースを誘致して、新しいとりくみに挑戦す
べきです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

159

外国人が来るしかけをして下さい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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160

プレミアアウトレットモールを誘致し国内／
外の観光客を（高額消費者）集める。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

161

Ｆ－１グランプリが開催できる外周路を創り
第２のモナコを目指す

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

162

魅力的な集客導入である事を願いたい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

163

東京・羽田方面からのアクセスを考えた場
合、自動車での来客が増大する事が予想され
る。現状では新山下の高速出口は渋滞し、か
つ合流点での危険性が高いと思われる。交通
インフラを整備することが先決。横浜市の悪
い点は渋滞が発生して後に道路整備にとりか
かる点にある。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

164

スポーツ、文化施設の建設は賛成です。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

165

早期の再開発に期待しています。 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

166

大規模集客施設とは何か？大渋滞で道路や駅
が大混乱。ふ頭の中ではなく、周りの地域に
迷惑をかけないように対策してください。住
民説明公聴会と環境アセスメントを行って下
さい。住民の意見を尊重してほしい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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167

その場所に行きたいと思う魅力と交通の利便
性、動線は大事と思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

168

何よりもアクセスが大事。接続高速道路、モ
ノレール、船便など総合交通対策で人集め
を。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

169

カジノはともかく集客施設が必須。たとえば
第二中華街、胡久博物館分館、国際移民セン
ター博物館、ペリーの館、スタジアム等々
（港の見える丘公園への）ケーブルカー等々

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

170

横浜ブランドを世界に発信し、観光都市とし
ての魅力をより一層高めることが重要です。
そのためにもＩＲ統合型リゾート施設の建設
を希望します。ＩＲが出来れば地元の雇用創
出にもつながります。是非ご検討下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

171

箱物の建設施設だけでなくそこで働くプロRI-
MIECのエリートアカデミーの人材育成教育機
関（通訳、アトラクション、エンタテイメン
ト（文化・芸術・サーカス・大道芸）の設立

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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172

山下埠頭の港湾機能が損なわれず山下公園付
近の渋滞解消等無理のない観光開発を希望し
ます。（観光開発ありきの計画では困りま
す。）

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

173

主に外国人を対象としたエリアに関していえ
ば、一部市民も利用できるエリアを作ってほ
しい。カジノに関しては条件付きで賛成の立
場です。
最低でも作ったからには30年は運営してもら
いたい。
基本外国人が利用し日本人が利用する場合、
入場税をとって国と市に税収入が確実に入る
こと
カジノの場所から半径500ｍ以内に貸金業者が
出店することを規制し山下ふ頭内に貸金業者
の出店を禁止する。
これをクリアできればある程度の健全性は確
保出来ると考えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

174

今氷川丸のそばにある発着所を廃止しマス
タープランの一に新たに水上交通ターミナル
として整備して東京や千葉方面に海からアク
セス出切るにしてほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

175

電気や水素を使った燃料電池車などの割合を
増やすと共に低床路面電車（ＬＲＴ）をルー
プ状に整備して移動をスムーズにしたい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

176

氷川丸を陸上展示（半地下にして船底が見え
る形式がベスト）にして山下ふ頭内で保存
し、その場所を多くの市民が集まって大規模
なイベント（野外音楽フェス等）が出来る場
所にすると良いのではないだろうか。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

177

山下埠頭の再開発は素晴らしいと思います。 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。
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178

大規模なスタンドを備えたイベントロードを
建設し、国際仮装行列や自動車、自転車レー
ス、ロードレースなど大イベントが行える場
にして下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

179

横浜のシンボルとなる大アーチ又は門を作っ
て下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

180

ＩＲ先進国に劣らぬ未来的最先端技術、建物
形状を駆使した再開発で世界にアピールでき
るよう期待します

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

181

横浜市のアイコンとなる魅力的な施設が出来
ることを期待しています。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

182

家族を呼び込む再開発を希望します。 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

183

新たな横浜のシンボルとして、海外に誇れる
リゾート空間の完成を強く望む。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

184

横浜の発展のためにも、再開発に期待してい
る。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。
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185

今後の更なる国際化、横浜市の活性化、にぎ
わい向上の為、山下ふ頭の再開発について賛
成致します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

186

横浜は日本の文明開化の都市、そしてあらゆ
るものの始めの都市！！日本初のフォーミラ
Ｅのレースロード約3,000ｍのイベントロード
を建設を希望します。それはトライアスロン
や横浜マラソン、開港祭、仮装行列、青少年
のマーチングパレード他さまざまなイベント
に活用する道路を先行して建設してほし
い！！

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

187

横浜市は統合型リゾート施設（ＩＲ）を市内
に誘致した場合の経済効果は4,144億円税収効
果は61億円、雇用は４万人以上とし、来訪者
は700万人を超えると推計されました。少子高
齢化が進み生産年齢人口が減少するなか、横
浜市が成長発展を維持する為にもＩＲ整備に
よって都心部の再生、機能強化、国内外のビ
ジネスイベント「ＭＩＣＥ」の誘致賑わいの
創出や、世界レベルのおもてなし、周辺地域
の活性化に山下ふ頭は最初であると確信致し
ます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

188

埠頭を横切る道路は位置を見直すべき
出入口の道路が１箇所しかないので、本牧ふ
頭の357号への接続道路やみなとみらい21地
区への接続道路が必要

臨港幹線道路については、頂いた意見も参考に
しながら、早期整備を国に要望するとともに、
道路計画について開発コンセプトに沿うよう、
改めて検討してまいります。ご意見について
は、関係部署で共有を図るとともに、今後の参
考にさせていただきます。

189

渋滞対策 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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190

健康増進、低い環境負荷、コミュニケーショ
ンの活性化、耐災害性等、多岐にわたる有意
性を潜在的に持ち、子供から高齢者まですべ
ての世代で低コストで有効に活用する事がで
きる［自転車］をベースとした交通ネット
ワークとエリア作りを提案します。
例：欧州のように公共交通機関に自転車を容
易に持ち込む事ができるシステム

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２１に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、環境配慮型のパーソナルモビリティ
や次世代の地区内交通システムの導入を検討す
ることとしてします。ご意見については、関係
部署で共有を図るとともに、今後の参考にさせ
ていただきます。

191

横浜駅～みなとみらい～山下方面と海岸沿い
のみの企画であるが、アクセスを重点として
対岸の大黒をも取り入れたサークル形状で展
開した方が、周回出来て、ふ頭のみの突き当
りの計画より迫力ある大きな構想が可能とな
ると思いますが、ぜひスカイウォークの復活
も含めた構想が望ましいと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。また、
スカイウォークは、平成元年に開通した歩行者
専用道路であり、横浜のビューポイントとし
て、皆さまにお楽しみいただいてきました。し
かしながら、維持管理に多額の費用がかかるこ
とから、平成２２年９月をもって閉鎖しており
ますので、ご意見については、参考にさせてい
ただきます。

192

ベイブリッジ、マリンタワー等、横浜市政の
節目に象徴的な建造物が昔は建てられていま
した。是非横浜のシンボル的な建造物が必要
であると考えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

193

ＩＲは絶対横浜は実現すべきです！シンガ
ポールを見れば一目瞭然（人）が集まらなけ
れば街の活性化や地域振興はあり得ません。
景色で人は集まりません。人の集まる施設、
機会を設けるべきです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

194

港町の魅力を生かしたまちづくりを行い、国
内外から多くの人が集まるにぎやかで活力あ
る横浜となるよう再開発に賛成いたします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

195

外国人基地が保土ヶ谷等にも点在するので世
界の平和のモニュメントの作成

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。
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196

日本の技術や公衆トイレの役割と清潔さをア
ピールすることは世界の方々に日本の良いイ
メージを与えるので、有料の日本らしいトイ
レの設置。世界一きれいなトイレを設置する
ことを提案します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

197

統合型リゾートの導入で高齢者も利用しやす
いまちづくりを希望します

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

198

これからの魅力的な横浜のまちづくりのため
に、ＩＲの導入は必須と考えます。横浜がさ
らなる国際都市となることを期待します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

199

中区本牧地域でスポーツを教えています。し
かし現状スポーツ施設が少ないのとスポーツ
施設特に芝生の施設が少ないです。サッカー
やバスケット野球やテニスなどができ人が行
きかう港町の中にあるスポーツ施設を是非と
もつくってほしい（そこでランチやディナー
ができたらなおうれしい、健康ランドなどが
あったらもっといい。）なにかお手伝いでき
るのであれば中区区民とししてお手伝いさせ
て下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

200

アメリカのカジノに行ったことがあるがス
ケールがすごかった。ぜひ横浜にも実現して
ほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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201

横浜出身者として横浜に国内外から人々をよ
びこみ、横浜を活性化する起爆剤として、山
下ふ頭にぜひＩＲを誘致してほしいです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

202

ＩＲは楽しい施設、ぜひ一度体験したい 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

203

ＩＲでお店をたくさん作って下さい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

204

統合型リゾートが完成したらぜひ行ってみた
いです

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

205

是非ＩＲを見たい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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206

シンガポールの様なＩＲ施設が出来れば良い
と思います

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

207

ＩＲを前向きに考えております 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

208

経済活性化に向けてカジノは大変効果大と考
えております。計画の推進を期待します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

209

統合型リゾートに魅力を感じています。 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

210

斬新さとレトロが調和するのが横浜の良いと
ころです。
この再開発には斬新さを期待しています。Ｉ
Ｒも賛成です。東京や大阪に負けないで下さ
い。応援しております。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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211

国際的に横浜の知名度をもっと上げて欲しい
です。シンガポールに負けない、圧倒的なＩ
Ｒ施設を期待しています。
横浜にビジネス客がたくさん来て欲しいで
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

212

千葉のディズニーランドや大阪のユニバーサ
ルと比べて横浜は元気が無いので、大規模な
再開発を期待しています。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

213

世界に冠たるハーバーリゾート。是非実現さ
せて下さい。ＩＲ、大賛成です。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

214

横浜にＩＲが導入されることを期待します。
日本の国際化、インバウンド活性化のために
も、ＩＲは魅力的な施設と思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

215

横浜、山下ふ頭へのＩＲ誘致、期待していま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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216

経済活性化に向けて総合型リゾート（ＩＲ）
は必須だと考えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

217

よこはまを世界一の他にない魅力ある世界の
人々が集まる豊かなまちにして下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

218

低層、高層建築エリアを設けみなとみらいか
らすり鉢状になる演出がほしい。ふ頭突端部
は特に低層を！倉庫を一部残して商業スペー
スに（赤レンガとの対比を）

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

219

根岸線、ＭＭ駅、ブルーラインからの横軸ア
クセスの充実を！ＬＲＴ導入で魅せる！

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

220

横浜ドームの出入口を多く設け各ゾーンへの
アクセスを便利にし、かつ防災機能を持たせ
る。また出来る限り一般車両が入れないまた
は目につかない街づくりを！新山下側は静か
さとオレンジライトを借景に大人感（昭和３
０～５０年代の世浜を演出してほしい。
バー、廃コンテナ、廃貨車の配置、フォン
キートンクブルースの流れるカフェなど）

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

221

山下公園を分断する交通ネットワークは不要 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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222

汽車道のような歩行者もゆったり歩け路面瀨
電車利用等空気を汚さない移動交通ネット
ワーク

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

223

発表されている基本ビジョンに対して、特に
異論はないです。
カジノを誘致する⇒それによって外資高級ホ
テル誘致

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

224

カジノ、横浜ドームに加えて、体感型のス
ポーツ、イベント施設、Ｆ１、クラシック
カーレースができるコースをつくる

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

225

海側、水辺の雰囲気を活かせるベイクォー
ターのような商業施設

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

226

最新の体感型映画館導入 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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227

大型スクリーンを導入して、スポーツ観戦、
ライブイベントなど市民が集まってまとまれ
るエリアをつくる。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

228

アメリカ、フランスなどのＴＶ番組を視聴も
しくはレンタルできる施設をつくる

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

229

世界のテニス、ボクシングなど試合のＶＴＲ
や雑誌を視聴できる施設を

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

230

横浜～羽田～お台場　150～200人乗り高速観
光船による観光客の移動
高速船航走中の快適さ
船中エンターテイメントの設置
羽田、山下ふ頭の旅客船ターミナルの設置
横浜港内観光船の横浜らしい発着場所新設

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

231

交通結節点機能を担う交通ターミナルについ
て、その利用方法や交通処理といった現実的
な点もご確認頂きたい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

232

山下ふ頭を開発するにあたり、域外の交通に
ついて、ボトルネックが生じないよう、適切
な施策を講じて頂きたい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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233

国内有数の商業、観光都市であるため数多く
の人を呼び込めるような施設や空間をつくっ
てほしい

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

234

超高級集客施設等 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

235

海外からの多数人（特に富裕層）を呼び込む
為に、カジノ誘致など大胆な施策が必要と思
われます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

236

みなとみらい～山下ふ頭～本牧を繋ぐ臨海交
通機関も整備の必要がある。

臨港幹線道路については、頂いた意見も参考に
しながら、早期整備を国に要望するとともに、
道路計画について開発コンセプトに沿うよう、
改めて検討してまいります。ご意見について
は、関係部署で共有を図るとともに、今後の参
考にさせていただきます。

237

山下ふ頭の再開発わ効果のあるものにするた
めには、人やものを多く集める仕組みが不可
欠と考えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

238

国内他に例のない国内随一のリゾート施設～
ＩＲ，カジノ、ＭＩＣＥ、クルーズポートに
より集客を図る、差別が必要だと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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239

ウォーターフロント再開発は国内で数多く手
がけられているので特異性がないと集客、税
収等は予想を下回るのではないか。ＩＲや交
通の圧倒的利便性は必須と感じる。公民連携
して、大胆な発想を持った再開発を期待しま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

240

集客のためには、空港からのアクセスが充実
していること、海からは大型客船の他クルー
ザーが停泊できるよう、インフラの整備が必
要と思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

241

訪日外国人の玄関窓口としての港整備（海の
玄関）。観光ルート（ゴールデンルート）の
始発地としての空間づくり。目指す姿は国内
随一のハーバー（クルーズターミナル）

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

242

富裕層をターゲットとしたリゾート地（カジ
ノ、メガヨット、クルーザーの係留施設）

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

243

臨港幹線の整備、駐車場の整備（大型） 臨港幹線道路については、頂いた意見も参考に
しながら、早期整備を国に要望するとともに、
道路計画について開発コンセプトに沿うよう、
改めて検討してまいります。ご意見について
は、関係部署で共有を図るとともに、今後の参
考にさせていただきます。

244

横浜オペラハウス
エンターテイメントの森
大人のナイトエンターテイメント施設（ブ
ルースカイ・リド・ムーランルージュ・バン
ドホテル等）横浜海洋チボリ公園／プラター
公園
☆当該地の市街地側は、いわば文化ゾーンと
いえる土地利用が点在しており、これとの整
合のとれた核的施設整備が望ましい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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245

各埠頭の先端がスタート地点となるよう新た
な交通手段(トラムカー、空中ゴンドラ等)をソ
フト(リムジン化等）とハードの両面から考
え、魅力あるゾーニング、施設等を計画す
る。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

246

横浜国際都市新交通の整備（羽田空港―殿街
―京浜臨海部―横浜駅東口―みなとみらいー
赤レンガ倉庫―山下公園―山下埠頭（・・金
沢シーサイドライン・・金沢八景駅）
関内・関外地区と山下埠頭との「LRT」による
回遊性の確保
元町・中華街等への観光客・来街者のための
バスターミナルの整備

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

247

現状においてはこの「山下ふ頭」へのアクセ
スとしては、「みなとみらい線」の元街中華
街駅、「市営バス」の下橋バス停、更には
「JR東日本」の石川町駅が想定されるが、石
川町駅とを結ぶルートについては駅舎を含め
入念な検討が必要ではないかと考える。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

248

よこはまを世界一の他にない魅力ある世界の
人々が集まる豊かなまちにして下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

同上意見他224件
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473

神奈川新聞（2015-4-28）を読みました。以
下に意見・要望を提案します。山下ふ頭再開
発計画に明治初代蒸気機関車の復活を。明治
５年、新橋・横浜間に日本で最初の鉄道が開
通しました。蒸気機関車と客車が輸入され、
多数の乗客を運んだと言われています。山下
ふ頭再開発計画にこの蒸気機関車が復活した
らすばらしいと思い、提案いたします。今日
その時の蒸気機関車１台が鉄道博物館（おお
みや市）に重要文化財として保存されていま
す。この機関車の借用、複製、輸入などが実
現できないでしょうか。蒸気機関車の単なる
展示ではなく、実稼働を希望します。蒸気機
関車を見て、乗って、学校教材として、子
供、親、家族、友達など全員が楽しめます。
実現にはさらに多くの検討事項が必要でしょ
う。公害防止上石炭使用が困難なら天然ガス
使用による蒸気発生で我慢ぜざるをえないか
も知れません。採算上管理運営費用のため有
料乗車運行もさけられないでしょう。車両の
修理メンテナンスも必要です。文明開化の象
徴である蒸気機関車（丘蒸気）の復活をこの
横浜の地で期待します。横浜は外国文化が日
本に流入する玄関口でした。しかしその割に
幕末や明治期の物的文化遺産が少ないのが実
情です。みなとみらい計画と同時に過去の文
明開化遺産も大切にしたいものです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

474

国際的な年間恒例イベントに対するポータル
（玄関口）としての位置づけへの期待。国際
都市横浜には、それを象徴付ける年間恒例イ
ベントも多数存在しています。
これらイベントは地域施設等と密着している
反面、開催拠点が横浜市内に点在し、市外か
らの観光客の誘導に混乱をきたしている可能
性も考えられます。つまり、どの交通機関で
どう行けば良いのかが今一つ不明です。それ
ぞれのイベント拠点と連動した交通機関（の
流れ）を整備し、「山下ふ頭が、あらゆるイ
ベント会場の出発点になる」環境を作り出す
ことで、関東圏内の集客力を高める方法が考
えられると思います。
山下ふ頭の新たな大規模施設ゾーンがイベン
トの主会場となっても良いと思います。ある
ときはアイルランドやドイツの面影を持ち、
またあるときはインドや香港の体をなす、い
つ訪ねてもそれぞれ異なる変容を遂げる国際
的なアミューズメント空間を演出することも
期待されると思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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475

外国客船の乗客を横浜に食い止めるワンス
トップサービス拠点の充実化。現在、横浜港
大さん橋国際客船ターミナルには「ダイヤモ
ンド・プリンセス」クラスの豪華客船も停泊
しますが、その外国の乗客をもてなすだけの
横浜市内での環境は、現時点では物足りない
と考えます。理由は、外国客を案内する施設
が少ないことと、大さん橋からの交通機関が
外国客向けに充実していないことにあると考
えます。
大さん橋国際客船ターミナルの機能が今回の
山下ふ頭の開発によって置き換わるならば、
１つは山下ふ頭内の大規模施設ゾーンで外国
観光客を引きとめ、もう１つは、横浜市内の
それぞれのアミューズメント拠点へ外国観光
客を誘導（展開）する玄関口となることを期
待します。また、山下ふ頭の再開発によって
大規模店舗が開店することは大きな期待であ
る一方、既存の店舗にとって脅威とならない
よう、その集客力を中区に留まらない周辺地
域の小型店舗や娯楽施設等の活性化にも繋げ
られることを期待します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

476

横濱001のアンテナショップの配置／地産地消
の展開。ヨコハマ・グッズ横濱001のアンテナ
ショップを配置し、外国観光客に世界ブラン
ドとして通用可能かに挑戦してはいかがで
しょうか。また横浜市環境創造局が積極的に
取り組んでいる地産地消の取り組みも、山下
ふ頭内のアミューズメント施設で展開しては
いかがでしょうか。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

477

国際的なIT企業のアンテナショップの誘致。例
えばアップル社が横浜に研究開発拠点を設置
することを表明していますが、そのアンテナ
ショップ（アップルストア）は横浜に市内に
はまだありません。「チョイモビ」同様に。
ＩＴの世界でも地産地消があっても良いよう
に思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

478

山下埠頭開発について要望します。これは、
交通局など、他部局にも関係しますが、「汽
車道」の軌道を活用して「LRT」の敷設を検討
いただきたい。新たな観光の名所となるだけ
でなく、山下埠頭までのアクセスが良くなる
と考えます。さもなければ「シーバス」の運
航を、山下公園からさらに伸ばして、山下埠
頭までとしてはいかがか。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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479

アウトレット、シネコン施設など、どこの自
治体でも乱立させていてどの施設も建設後数
年は賑わいつつ、新鮮味が無くなって集客効
果が薄れてしまう事を考えると、他の開発で
は確保できない恒久的に集客が見込まれる施
設をマグネット施設として建設する必要があ
ると考えます。
みなとみらい線「元町中華街駅」「日本大通
駅」、京浜東北線「石川町駅」「関内駅」ま
での充実した交通インフラも利用した賑わい
を考えた場合、ふ頭エリアの継続的な賑わい
は当然として、中華街やみなとみらい地区か
ら歩いて来場させ、周辺エリアも活性化させ
られる可能性を考慮すると、一年間通じたエ
ンターテインメントの中心施設として、ドー
ム球場を造るのはどうでしょうか？

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

480

桟橋に集客力のある施設を設置（桟橋公園・
多目的スポーツ施設・劇場・催し会場・飲食
街）

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

481

観光客等の輸送として、ＬＲＴ（路面電車）
を桜木町から、みなと未来・山下埠頭内に周
遊路線を引き、乗客の輸送を行うべき

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

482

臨港幹線道路のランプを明確に示す必要があ
る。

臨港幹線道路については、頂いた意見も参考に
しながら、早期整備を国に要望するとともに、
道路計画について開発コンセプトに沿うよう、
改めて検討してまいります。ご意見について
は、関係部署で共有を図るとともに、今後の参
考にさせていただきます。

483

商業施設やイベントホールの建設　⇒　高層
ビルにより集約する。小高い緑の丘を作り、
地中に設置する

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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484

賑わい
多くのイベントが提案されているが、マイノ
リティのイベントとしてベルリンで人気のラ
ブパレード（同性愛）を提案したい。ユーモ
ラスで世界中から何万人と参加します。渋谷
区でも同性婚が認められる時代だし、欧米の
社会では人気がある。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

485

交通
山下公園～東京間を海上シャトルバスとタク
シーでつなぐ。地上の交通機関だけでなく、
海からの景観を提供し、両都市間の魅力を訴
え、価値を高める。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

486

歩行者動線
桜木町～赤レンガへの木製の遊歩道を拡大す
る。あの遊歩道は安らぎを与える。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２２に記載の
「快適で回遊性ある歩行者動線」において、安
全・快適な歩行者動線としての歩車分離空間の
確保、地区内の軸となる歩行者動線の形成、地
区内の回遊性を高める歩行者ネットワークの形
成等を推進していくこととしています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

487

横浜市は国際都市てす。国内外からの賑わい
が常にあるのが、「横浜ならでは」の街づく
りです。その一環として、港に宿泊する海外
の人たちのスポーツ拠点として、国連加盟国
より多くの参加国を抱える、フットボールが
できる施設づくりがいいと思います。
２万人収容できるサッカースタジアム（半分
屋根付き）（ショッピングモールとスポーツ
ジム、スタジオ、レストランバー併設）
人工芝のグラウンド２面併設

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

488

山下埠頭再開発はカジノを含めた大人裕福層
をターゲットにした再開発を目指すべきだと
思います。横浜は観光地として人気ですが、
問題点も多い感じがします。その一つが裕福
層向けの観光エリアがない事です。山下埠頭
再開発は裕福層が楽しめるリゾートを最優先
として整備するべきだと思います。外資系最
高級ホテルやデザイナーホテルやロデオドラ
イブのような高級ブランドストリートの形成
は絶対に必要だと思います。そのためにはカ
ジノ誘致は絶対条件だと思います。マイナス
面も指摘されていますが、横浜で多くのお金
を落とすところは必要だし、大人の娯楽施設
は観光をより楽しむ為に必要だと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。
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489

横浜ドーム併設を希望します。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

490

海の隣に巨大なプールを希望します。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

491

夜の娯楽としてクラブの併設を希望します。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

492

ショーレストランなどの併設を希望します。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

493

IR
子供、家族向としてキッズランド、20000人
以上収容の多目的国際会議場、
ランドマークとして自由の女神、マーライオ
ンに匹敵するキャラクターの設置、
ショピング、ゾーン特に外国船に対し観光前
に買い物して夕方帰船した時品物が船に積み
込まれているサービスと機能を考える、
この税収を医療、領祉、教育他に当てる(目的
税)としてはどうか市民はこれを期待してると
思う、

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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494

現「横浜・DeNA・べイスターズ』を本当の市
民球団化して、そのホームグランドを設置す
ることです。
横浜公園にある現スタジアムは、環境は抜静
ですが公園法の縛りがあって十分な営業を打
てません。また横浜は南関東特有の多雨地域
ですから、特に梅雨時や真夏には開閉式屋銀
が欲しい。ミウラ折りを応用して補選の展帆
をイメージさせる軽快な開聞方式を用いれ
ば、海に聞けた天然芝のポールパークは.ハマ
の魅力を弥増します。
近年経済のグローバル化で企業の浮き沈みが
激しく、一つの親会社による球団経営はリス
クが高いので、これらは親会社の変動に左右
されにくい複数企業と熱烈な地域ファンと連
携による地域密着型のチーム作りが、主流に
なるでしょう。「横浜ベイスターズ」がその
先陣を切って、ハマのプランドカを高める強
いチームになって貰いたい。家族が一日楽し
めるポールパーク型スタジアムには、外野席
全体を使って“鯨"の回遊が見られるような長
大水族館が併設され、その周辺は車場を臨む
高層ホテル、ハマのショービジネスを生かし
たエンターテイメンとアミューズメント施設
群が取り囲みます。筒香選手が、ベイブリッ
ジに向けて大ホームランをかっ飛ばす、その
勇姿を見たいではありませんか。どうか宜し
〈お願い致します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

495

IRは導入すべき。 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。カジノも含む統合型リゾート（IR）
は、都心臨海部を再生・機能強化していくこと
や、国際的な観光・MICE都市としての位置づけ
を高めるための有効な手法のひとつであると考
えていますが、ご意見については、関係部署で
共有を図るとともに、今後の参考にさせていた
だきます。引き続き、国の動向等を見極めなが
ら、本市としても検討していきます。

496

ディズニーランドやF1のような客層が見込め
る。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

497

横浜駅からの大量に運べる交通アクセスが大
切。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２０に記載の
「地区内外の移動を支える交通ネットワーク」
において、現在１か所であるアクセスルートの
拡充や、陸・海・空の視点から多様な交通手段
によるアクセスの向上を図ることとしていま
す。具体的な交通機関については今後の検討と
なりますが、ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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498

ディズニーランドようなものを中心としたほ
うがよい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。

499

地域でも山下ふ頭開発に対する関心が高い
が、論点が「カジノ誘致」の賛否に傾倒しが
ちである。本来の目的は、「日帰り観光」の
みならず、「滞在型観光」を拡充させること
にあり、それにより地域経済を活性化させる
ことにあると考える。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ１６に記載の
「国内外から多くの人を呼び込む賑わいの創
出」において、導入機能については、国内外か
ら多くの人を呼び込む賑わい拠点の形成に向
け、横浜の新たな象徴となる施設を導入するこ
ととしています。具体的な導入機能や施設計画
については今後の検討となりますが、ご意見に
ついては、関係部署で共有を図るとともに、今
後の参考にさせていただきます。
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（２）親水性豊かなウォーターフロントの創出

NO. ご意見 本市の考え方

1

3.4.5とも山下公園などの観光地に近く、また
みなとみらいを望める場所であり、開放的で
身近に感じられる整備が望ましい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

2

メインストリートはシンボルツリーで夏の暑
さを抑える。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

3

緑化に力を入れてほしい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

4

横浜は港街です。すでに多くの建造物が立ち
並んでいます。これ以上の施設はいりませ
ん。緑を増やした落ち着いた公園をさらに拡
充して下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

5

港町の面影を感じるような街並みができれば
良いなと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

6

海水を浄化し海辺で遊んだり、泳げるビーチ
を作る→カキなどで浄化。砂浜や岩場を設置
し魚介類や蟹が生息出来るようにする。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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7

山下埠頭から大桟橋（または赤レンガ倉庫）
にかけての水域をカヤック等小型のボートが
利用できるようにしてはいかがでしょうか？
横浜を、より港が生活の一部になる町にする
ことができると思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

8

敷地全体を大きな緑地とし、各所に広場を設
けるべき。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

9

横浜市外から人を呼んで横浜周辺を案内する
時に思うのが、景色を見せて旨いものを食べ
させる事以外あまりありません。夜景は、お
台場からの景色が凄いと思いますが、山下公
園からの景色はイマイチです。大さん橋から
の景色は非常に綺麗だと思います。景観を良
くしつつ、また遊びに行きたい街、行きやす
い街がいいと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

10

現在存在しない遊漁船の係留施設 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

11

プレジャーボートの係留施設＝安価＝違法係
留対策

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

12

山下公園が好きでよく行きます。すぐ近くに
山下ふ頭の倉庫街があるのも横浜らしいです
が山下ふ頭のほうまで公園が広がったらもっ
と憩える空間になると思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。
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13

日本の都市は欧米の都市に比べて一般的に美
観が劣る中で、横浜は素敵であるとか、みな
とみらいは素晴らしいとか言ってくれる外国
人もいます。横浜の港と街も含めた「横浜ら
しさ」が横浜の魅力を作っていると思いま
す。山下地区の再開発にあたっても、他地区
の環境・景観や歴史的遺産、横浜スカーフな
どの伝統産業・文化ともつながりを保った再
開発が求められると思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

14

山下埠頭の歴史的景観を維持し、横浜市の品
格を感じさせる後世に残る事業を期待しま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

15

市民誰にも憩いの場になる事業を期待しま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

16

横浜市には野島公園の一部しか自然の海岸が
残っていません。海と触れ合うのに、三浦や
逗子まで出かけなければなりません。その様
な視点から、海と触れ合うことが出来る、森
林と海岸などを創出して行って欲しいと思い
ます。赤レンガや山下公園と共に集客力のあ
る公園になると思います。先日、港の見える
丘から海を眺めて、がっかりしました。海の
横浜ではなく、運河のような海しかない横浜
になっています。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

17

最も景観の悪い首都高速を地下化するなど
し、中村川周辺の環境改善、山手地区も含む
景観形成を考えるべきだと思う。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

18

港町の歴史や風情などを活用すべく、現在の
倉庫群を赤レンガ倉庫エリアの様に保存・活
用し、内面には商業的な施設、外面は映画や
ドラマなどで使用できるような外観形成を行
うべきであると考える。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
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19

横浜港内の海水浄化を図ってほしい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

20

水と緑は必須。 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

21

近隣港湾の徹底した美港化を図り港湾インフ
ラを観光資源にする。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

22

水上交通を整備する。 山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２３の「水と
緑を感じる空間づくり」において、新たな水上
交通発着拠点の整備や水深12ｍを有する岸壁を
活用した客船の受け入れなど、「客船や水上交
通等、水域を活かした新たなアクセスルートの
形成」を考えています。具体的な交通機関につ
いては今後の検討となりますが、ご意見につい
ては、関係部署で共有を図るとともに、今後の
参考にさせていただきます。

23

横浜らしい海と緑を感じられる街になるとう
れしいです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

24

山下ふ頭にできる施設から見える夜景を楽し
みたい。展望台やラウンジなどができれば横
浜ベイブリッジが新たな視点から見られるの
ではないか。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ１５の通
り、ハーバーリゾートの形成として、世界が注
目し、横浜が目的となる都心臨海部にふさわし
い新たな魅力創出を将来像として考えておりま
す。なお、周囲から見た山下ふ頭と山下ふ頭か
ら見た周辺地区、双方の関係も景観形成の視点
とすることとしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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25

シンガポールのようなリゾート施設を誘致す
るのは賛成ですがデザインには配慮してほし
いと思います。ラスベガスにあるようなエッ
フェル塔もどきやピラミッドみたいな奇抜な
デザインのカジノでなく、横浜の港の雰囲気
に合ったものを望みます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

26

魅力あるデザインの建物・施設で、国内外に
アピールできる景観が必要な一方で、山下ふ
頭のみならずその周辺の魅力づくりを一体的
に行うことで市民としても受け入れられると
思っています。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

27

山下公園からは氷川丸の後ろ側に山下埠頭の
在来船荷役が見ることができます。これは
「港のような雰囲気」ではなく「生きている
港」 を見ることが出来る横浜の「港都」とし
ての景色としては重要なものだと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

28

多くの人々が楽しめる、安全で安心のできる
水際空間の開発を目指してほしいと思いま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

29

大桟橋にも山下埠頭にも大きな豪華客船が停
泊したら
見た目も国際的な港に感じられると思いま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を身近に感じる空間づくり」におい
て、新たな水上交通発着拠点の整備や水深12ｍ
を有する岸壁を活用した客船の受け入れなど、
「客船や水上交通等、水域を活かした新たなア
クセスルートの形成」を考えています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

30

市民が安心できる憩いの場所にしてほしいで
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

31

シンガポールのような綺麗な町になってほし
いです

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
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32

みなとみらいは、横浜の象徴になってしまっ
ているのではないか。この状況を打破するた
めに、関内の地盤沈下を食い止めるために、
私は山下埠頭の再開発に期待している。この
再開発は上に書いたことを実現するために港
町の魅力を高める景観形成をするべきではな
いか。山下埠頭はもちろん魅力的な場所にす
べぎだが、横浜の象徴になるようなものには
してはならないと思う。それは一番最初に書
いた通りである。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

33

世界に名だたる美港を目指して下さい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。なお、新たな横浜港の顔を作り出すことも
景観形成の視点とすることとしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

34

親水性を重視した水際線の構造とする、島を
イメージした浅場・砂浜等の癒しを演出した
場所であること。津波等を考慮した土地の造
成を考える、水際より丘と小高い山をイメー
ジした造成計画とし水面が陸上内部から見渡
せる。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

35

親水性豊かなウォーターフロントの創出には
賛同いたします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

36

地方住民と国内外の人々との交流ができる
オープンスペースなどもあるとより魅力ＵＰ
になるのでは？！

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

37

県営ヨットハーバーの増設 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げ、国内外から多く
の人を呼び込む賑わいの創出をしていくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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38

山下公園に近いエリアは今の雰囲気が維持で
きるよう賑わいの度合いは抑えてほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

39

静かな美しい港町で暮したいです 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

40

市民が他に誇れる環境つくり、例えば今の山
下公園、県庁付近の緑地景観は、すばらしく
この景観が更に広がる基本計画を求めます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

41

内外からの”客”に関係なく、緑ゆたかない
こいの場として欲しい。気楽に市内外の人々
が集まれると思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

42

自然豊かな環境こそ必要 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

43

浜辺（人工）を作って下さい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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44

山下公園は関東大震災のがれきを埋立てて出
来た所、横浜市の導入している緑税にもかか
わらず市内の緑地は減るばかり、港町ならで
はの横浜に水と緑の空間を広く作る事で国内
外から多くの人を呼び込めるのでは50年100
年先を見据え市街地の中に広く大きい森を作
ることで二酸化炭素をなくし環境にはやさし
い町づくりになるのでは大型商業施設や新聞
紙名に取ざたされているカジノ誘致はいかが
なものかと一時の利益より後世に残るものを
望みます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

45

みんながいこえる場にしてほしい
緑がたくさんあり公園機能、子どもが遊べる
アスレチックや夏休み冬休みに長期間宿泊し
て屋外活動ができるなどの場があったらいい
と思う

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

46

山下ふ頭マスタープランによると、緑地が少
なすぎる。氷川丸側とその反対側の２つの
ウォーターフロントゾーンは可能な限り緑地
化してほしい。主に市民が利用するエリアは
大規模施設と緑地をバランスよく配置するの
がいいと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

47

山下公園側に砂浜を建設し、市民や観光客が
裸足で海と触れ合える都市ないリゾート地を
計画ししてください。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

48

今やどこにでもある商業施設を作ることは止
めてほしい。成熟した都市として「にぎわ
い」ではなく「静かな深さのある町づくり」
をめざし「お金を使って遊ぶ所」から「心を
満たす場」に発想を変えた開発を望む。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

49

再開発によって、今まで以上に魅力的な地区
にしていくことは賛成です。でも、あくまで
も物流のためのふ頭であったという歴史を感
じさせない街づくりには抵抗があります。新
しい建物はいつでもどこでも作れますが、古
いものは二度と作れません。象の鼻パーク付
近の古いビルが取り壊されたことなど残念で
した。耐震補強工事をするなどして、今ある
山下ふ頭らしい景観もぜひ残して下さい。後
世に誇れる事業となりますよう期待していま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
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50

景観のよい場所なので、それを生かして快適
に過ごせる地区・施設としてほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

51

陸路だけではなく水路も交通手段として使え
る強みがあり、五輪開催による客足の確保も
見込めるので大いに賛成です。

山下ふ頭開発基本計画（素案）Ｐ２３の「水と
緑を感じる空間づくり」において、新たな水上
交通発着拠点の整備や水深12ｍを有する岸壁を
活用した客船の受け入れなど、「客船や水上交
通等、水域を活かした新たなアクセスルートの
形成」を考えています。具体的な交通機関につ
いては今後の検討となりますが、ご意見につい
ては、関係部署で共有を図るとともに、今後の
参考にさせていただきます。

52

親水性のある海辺 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

53

世界の客船のつける岸壁 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を身近に感じる空間づくり」におい
て、新たな水上交通発着拠点の整備や水深12ｍ
を有する岸壁を活用した客船の受け入れなど、
「客船や水上交通等、水域を活かした新たなア
クセスルートの形成」を考えています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

54

「立入禁止」の表示のない浜辺 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

55

昔の横浜のような浜辺をつくって遊べるエリ
アがあるといいと思う

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

56

子供達が遊べる、砂浜があったらいいと思
う。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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57

観るだけでなく触れる海辺が欲しい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

58

海辺に汐入りの池の様な遊べるエリアが欲し
いです

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

59

柵のない親水性のある子供達が海水に触って
楽しめるエリアが欲しいです。
以前は臨港パークの汐入は立入禁止ではな
かったと思います。子供達を遊ばせたのを思
い出します。自己責任で自由に海水で遊べる
エリアをお願いします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

60

遊水性のあるエリアを造って子供達に海水に
親しんで遊べる海岸がいいと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

61

僕は釣りが大好きです。家族で楽しめる海釣
り施設を是非とも作ってください。家族で釣
りに行くと保育園の弟がすぐにあきてしまう
ので、小さな子供でも楽しめるちょっとした
遊具などがあるといいです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

62

ふ頭内の海に面したエリアに市民や子供達が
水とふれあう浜辺、公園をつくってくださ
い。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

63

ふ頭内に港内、ＭＭ地区、富士山等が一望で
きる良い環境の良い施設を作ってください。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

64

山下ふ頭を経済環境と合わせ世界一、自然環
境の良いきれいな場として下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

61 ページ



65

港町ならではは船での移動（多種船舶で） 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を身近に感じる空間づくり」におい
て、新たな水上交通発着拠点の整備や水深12ｍ
を有する岸壁を活用した客船の受け入れなど、
「客船や水上交通等、水域を活かした新たなア
クセスルートの形成」を考えています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

66

東京のように浜辺を作るべき海水浴ができ、
又は海とプールがつながっている形

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

67

山下公園を中心としてネオンでの演出 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

68

ヨット、ボートハーバーなどの設置など（昭
和を支えた山下ふ頭とそこからはじまるみら
いをコンセプトに。ＭＭ・関内・山下をコの
字に囲むのはどうでしょうか）

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

69

人工的な建物ばかりでなく並木道をつくって
下さい。みなとみらい地区も緑が少ないで
す！

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

70

横浜は本来美しい港町であり緑の美しい景観
に恵まれて来たはずです。年々樹々を伐採
し、工場用地のような街にかえられてしまい
ました。「水と緑を身近に感じる空間づく
り」を出来るだけ早く政策選定し、50年先
100年先、子孫に誇れる横浜をつくりかえてい
きましょう。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。
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71

市民の憩いの場としていくことを希望しま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

72

商業地域は他にもあるので市民のいこいの場
所などにしてほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

73

市民の憩いの場にして下さい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

74

カジノ＝電飾＜グリーン
がいいと思います。
未来を考えて。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

75

山下公園から連なる動線でゆっくりすごせる
場所を作って欲しい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

76

ヨットスクールとヨット貸出し施設
ディンギー型ならば技術の習得が容易であ
る。そのあとは、独力で風上60°を除いて
300°の方向に航行可能である。
中高年の市民にとって、「風を読む」という
知的ゲームで頭脳の活性化に役立つ。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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77

次世代が健全に育つ街づくりを行ってほしい
です
年齢にかんけいなく港に親しめる街づくり

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

78

海面を覗けるような観光船導入 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

79

MM21に匹敵する景観を目指す
近未来デザイン、白やブルー、エメラルドグ
リーンなどの色調
　新たなシンボリックな建築物
　（世界でデザイン競争が激しいので、横浜
も世界に向けて意欲的にすぐれたデザインの
建築を増やしたい）

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

80

都市型マリーナ　（例：ニューヨークのノー
スコープ）　海外から寄港するメガヨットに
も対応

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

81

入口部分の山下公園も一体の空間と捉え、有
効活用できるよう整理して頂きたい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

82

災害（津波等）を防ぐと共に水辺に親しむこ
とができる空間づくりを推進していただきた
い。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

83

開港以来150年以上にわたり外国からの表玄関
として栄えた”ヨコハマ”に相応しい世界中
のセレブに対応できる施設整備を望みます。
メガヨットの係留地

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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84

横浜らしい特色のある地域にするためにも④
⑤が特に重要だと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

85

横浜港の水質浄化（2020年オリンピック、ト
ライアスロンの開催）

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

86

山下公園との一体性・つながり 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

87

現在、横浜市中心部にプレジャーボートで自
由に接岸、上陸できる施設がほとんどないの
で、一般のプレジャーボートが一時停泊、上
陸できる施設を整備し、市民が海洋レジャー
の魅力を享受できるようされたい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

88

都心臨海部再生マスタープランは、目標年次
2050年（第一段階2025年）における目指すべ
き将来像を描いたものであるので、当然「山
下ふ頭の再開発」においてもそのデザインコ
ンセプトに倣うものでなくてはならないと考
える。しかしながら、それは容易ではないこ
とも知っておくべきことである。
都市デザインの視点からの景観調整は、山下
ふ頭の重要性、地域特性、開発目標をふまえ
て改定し、市民が共有できるよう公表すべき
である。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

89

観光で訪れる方だけでなく、地元の市民が利
用できメリットのある砂浜空間や市場空間な
どつくってほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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90

ふ頭内の海に面したエリヤに市民や子供達が
水とふれあう浜辺、公園を作ってください。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

同上意見他226件

91

ふ頭内に港内、ＭＭ地区、富士山等が一望で
きる良い環境の良い施設を作って下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

同上意見他226件

544

「横浜三塔物語」の第４拠点化。地図で見る
限りでは、山下ふ頭には横浜三塔が一度に見
られる場所の４番目ができるようにも考えら
れます。（何れかの高層ビルが視界を遮蔽し
なければ）「横浜三塔」にこだわるものでは
ありませんが、シンガポールのマーライオン
のように小ぶりでも集客力のある、新しい地
域に相応しいシンボリックな存在があると良
いかと思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

545

横浜の川を利用した、町と港を結ぶ海上周遊
交通網の確保
横浜→ぷかり桟橋→野毛→ピア赤レンガ→山
下公園→山下埠頭→元町→石川

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を身近に感じる空間づくり」におい
て、新たな水上交通発着拠点の整備や水深12ｍ
を有する岸壁を活用した客船の受け入れなど、
「客船や水上交通等、水域を活かした新たなア
クセスルートの形成」を考えています。ご意見
については、関係部署で共有を図るとともに、
今後の参考にさせていただきます。

546

内港地区の水質改善策を示す必要がある。
（港湾計画では山下公園前の海域が「自然的
環境を整備又は保全する区域」ならびに「レ
クリエーション等活性化水域」に指定されて
いる。）

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

547

水際線については、港内の引き波を吸収でき
る構造の岸壁にする必要がある。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

548

山下公園側の水際沿いの賑わいゾーンに、マ
リーナ等の施設を位置づける。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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549

周辺のCO2削減と気温を２度下げる　⇒　敷地
全体の90%を緑地化する

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

550

海水を浄化し海辺で遊んだり、泳げるビーチ
を作る　⇒　カキなどで水質浄化。砂浜やい
わばを設置し魚介類や蟹が生息できるように
する

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

551

空間づくり
公園の少ない日本で、横浜を公園が充実した
都市とする。オランダのアムステルダムにあ
る大公園ボスバーン（Bosbaan)やドイツ画地
にみられる大中小の公園を参考にする。どこ
もうさぎやリスが住む世界です。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、豊
かな水際線を活かし、来街者が水際沿いの散策
やショッピングなどを楽しめる空間や、水域も
含めたオープンスペースにより「水際に沿った
プロムナード空間を形成」することとしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

552

かつて山下埠頭に勤務した者として、緑豊か
な公園化を希望します。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

553

初心者から上級者まで楽しめる海釣り施設や
緑豊かな大規模な公園や、手軽にギャンブル
が楽しめるような施設を作ってください。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。
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554

緑豊かな公園にして下さい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

555

横浜市は何を考えているんですか。カジノを
作ることにより生活環境や教育環境も悪化す
ることは誰もが心配するところです。エキゾ
チックな港横浜が市民の望む市の景観です。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

556

市民（人間）が自然を満喫出来る場所はとて
も必要です。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、山
下公園と一体的なまとまりのある象徴的な緑地
空間を確保し、緑豊かなエントランス空間を確
保することや、水際空間や各ゾーンにおいて、
オープンスペースを確保するとともに、建物の
壁面や屋上緑化により「緑豊かなオープンス
ペースの確保」を進めることとしています。ご
意見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

557

市民が海でヨットなど気軽に楽しめるなど、
水辺を市民に開放してほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

558

電線類の地中化を考えるべき。 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

559

水上スキーなどマリンスポーツ大会を行える
ようにしてほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２３に記載
の「水と緑を感じる空間づくり」において、
「華やかさをもたらす、水域活用イベント・取
組の実施」を推進していくこととしています。
ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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（３）環境に配慮したスマートエリアの創出
NO. ご意見 本市の考え方

1

建築物は低層階とし屋上は津波がきても徒歩
や車いすで上がれるようにし屋上に庭園、
シェルタを作る。
自然エネルギーをフル活用し災害時救済拠点
とし病院船の着岸、救援物資の集散基地とし
てインフラ整備をし、普段は市民の憩いの場
となるようにしてほしい。商業施設ではなく
市民が時間をかけて完成できる地区。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

2

これからの都市のあり方(自然と都市の共存)の
モデル地区とする。
周辺のCO2削減と気温を2度下げる→敷地全体
の90%を緑地化にする。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

3

将来的な電気自動車レースへの移行を見越し
た再利用エネルギーによる発電・蓄電設備を
併設。
レース非開催中はフットサル、バスケット
ボール、テニスコートなどのスポーツ施設、
および仮設店舗として活用。
イメージとしてはオーストラリア アルバート
パークの次世代版！

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

4

山下埠頭に消防団や地域自衛消防隊などが常
時使用できる訓練場を確保して頂きたいで
す。昨年「消防団を中核とした地域防災力の
充実強化に関する法律」ができ、消防団の責
務がますます高まっていますが、中区の３消
防団には訓練場は無くその確保に困っていま
す。近々に発生するであろう大規模災害に対
応する為には日ごろの訓練は必須でありま
す。山下埠頭地区の防災と安全・安心の為に
も是非とも訓練会場の設置をお願いします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、地区全体において高い防災機能を備える
とともに、周辺地域と連携した防災対策に積極
的に取り組み、来街者にとって安心・安全なま
ちづくりを図ることとしています。ご意見につ
いては、関係部署で共有を図るとともに、今後
の参考にさせていただきます。

5

国際都市横浜を表現出来る様に観光客（含む
外国人）と市民に優しく、温かい街作りを
モットーに快適、安全、わくわく楽しくまた
訪れたい、住んでみたい感じられるように。
例えば近隣のメジャーでない観光地を取り入
れた英語（外国語）ＭＡＰを作り配置した
り、緊急時に即座に対応できる環境及び消防
団訓練施設の常設を計り安全安心性のアピー
ル等地域一体となった街作りを。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２８に記載
の「わかりやすく利便性の高いまちづくり」に
おいて、地区全体で多言語対応のサインやデジ
タルサイネージ、Wi-Fiやスマートフォンアプリ
などの多様な媒体を通じ、あらゆる来街者に対
して、適切なインフォメーション・情報提供を
行うとともに、あらゆる来街者が安全・安心で
過ごすことができるよう、バリアフリーに配慮
したまちづくりを推進していくこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
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6

【水素シティ・横浜を目指して】
埠頭に数多く残る艀船を再利用し、太陽光パ
ネルを設置、溜まった電力は船内に設けたタ
ンクに水素として貯蔵。湾内で利用すると共
に、災害時のバックアップ電源として利用し
ます。水素エネルギーを使った小規模の縫製
工場、食品工場などをつくり、市内のデザイ
ナーやブランドを誘致し地産地消型のビジネ
スモデルも雇用を創出し、「横浜」のブラン
ド力の向上に役立つはずです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

7

みなとみらいは、コンクリやアスファルト反
射の暑い街で失敗だと思う。山下ふ頭は樹林
で覆われるヒートアイランド防止の街にして
ほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

8

日本の技術を結集した高い防災能力を持つ施
設作り。（耐震、耐火、耐津波等）・・・基
準の倍以上のレベルをもつこと。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

9

再開発に当たり、消防団の訓練施設の設置を
希望します。現在、消防団訓練におきまして
消防団専用の訓練施設は中区内にはなく一般
の方の通行がある中で行っています。放水訓
練等もあり事故には細心の注意を払っており
ますが、出来ることなら専用施設で訓練に集
中できたらと考えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、地区全体において高い防災機能を備える
とともに、周辺地域と連携した防災対策に積極
的に取り組み、来街者にとって安心・安全なま
ちづくりを図ることとしています。ご意見につ
いては、関係部署で共有を図るとともに、今後
の参考にさせていただきます。

10

地震、津波に強い、山下ふ頭の整備！ 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

11

先進国の都市として、文化、エコなど最先端
の魅力を誇りを持って世界に発信できる開発
をお願いします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。
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12

自然環境を守り、湾の生態系を壊さない、む
しろ共存できる施設を望みます。みなとみら
いは近未来的ですが、山下公園周辺は、横浜
の歴史を感じることのできる街並みです。そ
れに調和する再開発であり、自然を中心とし
た街づくりをお願いしたいです。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

13

港と調和した環境の維持 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

14

当該地はインフラが未整備であり、快適で先
進的かつ高い防災力を有したものが求められ
るため、しっかりとした計画と事業推進策が
必要。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

15

安全・環境・持続性、重視が最優先。経済効
果（人を呼び込む）をねらうのは本末転倒。
高度な文化に魅せられてこそ人が集まる。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

16

町中では出来ない消防団の訓練場所を必要と
する。国策としても防災・減災を推進してい
く上においても消防技術の向上は欠く事がで
きない上、是非防水訓練等が出来る場所をお
ねがいします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、地区全体において高い防災機能を備える
とともに、周辺地域と連携した防災対策に積極
的に取り組み、来街者にとって安心・安全なま
ちづくりを図ることとしています。ご意見につ
いては、関係部署で共有を図るとともに、今後
の参考にさせていただきます。

17

防災訓練エリアの設置 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、地区全体において高い防災機能を備える
とともに、周辺地域と連携した防災対策に積極
的に取り組み、来街者にとって安心・安全なま
ちづくりを図ることとしています。ご意見につ
いては、関係部署で共有を図るとともに、今後
の参考にさせていただきます。
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18

地域防災の為に日々努力しているボランティ
ア等（特に消防団）の訓練場を作って、中区
全体の防災活動のレベルアップをしてもらい
たい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、地区全体において高い防災機能を備える
とともに、周辺地域と連携した防災対策に積極
的に取り組み、来街者にとって安心・安全なま
ちづくりを図ることとしています。ご意見につ
いては、関係部署で共有を図るとともに、今後
の参考にさせていただきます。

19

津波とか来た場合、きちんと運営ができるの
か。自立した都市機能がはたせるのか。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

20

今、防災に力をいれるのがたいへん重要だと
思います。しかしながら防災訓練をするのに
中区内には場所がありません。ぜひともこの
広い地域の一画に防災の放水できるところの
場所の提供をお願いします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、地区全体において高い防災機能を備える
とともに、周辺地域と連携した防災対策に積極
的に取り組み、来街者にとって安心・安全なま
ちづくりを図ることとしています。ご意見につ
いては、関係部署で共有を図るとともに、今後
の参考にさせていただきます。

21

最新の環境技術をとりいれて欲しい。 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

22

日本一の港町横浜に必要な再開発の観点から
最新のＩＴ技術の導入を考えてもらいたい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

23

自然災害が多い中、防災に力を入れてほし
い。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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24

近いと言われる災害に対しても力では無理な
事も海からの大型船（医療の出来る可能な）
も、市として必要ではないかと思います。で
きればこの再開発に高度医療（重粒子、陽
子、中粒子線治療棟）がほしいですね！

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

25

1923年9月の関東大震災では横浜港・山下公
園の一帯地域は甚大な被害を受け、大桟橋も
破損したと聞いています。横浜の将来を考え
た時、確固とした港湾防災対策が必要だと思
います。・2020年の東京オリンピックに間に
合わせるといった短期的な視点ではなく、ま
たカジノを含むＩＲ施設の建設といった・目
先の利益に惑わされる事なく、長期的な視野
をもって「防災・安全力をもつまちづくり」
を計画して下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

26

国際環境都市の横浜らしいジオエンジニアリ
ング（地球工学の環境・ブルーカーボン）

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

27

未来館の設立（空・陸・海の３空間の環境対
策の対応提言　Ｈ2社会、海中歩道公園）

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

28

防災上は災害時に全域が津波の被害をうける
場所なので、全施設の対策が必要になるだろ
う。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

29

山下ふ頭エリアに建設される施設等は太陽熱
やバイオマスや下水熱など現時点で可能なエ
ネルギーを効率的に使用したものを作ってほ
しい。同じ事が交通ネットワークにも言え
る。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。
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30

歴史ある港町、国内外の観光の街には⑥⑦が
必要である。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

31

「港町横浜」を国内外にアピールするにあた
り、山下ふ頭の再開発については、高い利便
性と共に防災減災に向けた計画を希望致しま
す。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

32

治安対策（中国マフィア他） 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

33

温暖化対策 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

34

横浜市政がすすめるべき方向は市民の安全・
安心な生活を保障し、地域社会の健全な発展
を実現することであると思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

35

治安対策をしっかりしたものへ 山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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36

スマートフォンアプリで横浜案内を多言語に
対応させる。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２８に記載
の「わかりやすく利便性の高いまちづくり」に
おいて、地区全体で多言語対応のサインやデジ
タルサイネージ、Wi-Fiやスマートフォンアプリ
などの多様な媒体を通じ、あらゆる来街者に対
して、適切なインフォメーション・情報提供を
行うとともに、あらゆる来街者が安全・安心で
過ごすことができるよう、バリアフリーに配慮
したまちづくりを推進していくこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

37

案内の表示板をタッチするとそれぞれの言語
に対応するデジタル方式にする。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２８に記載
の「わかりやすく利便性の高いまちづくり」に
おいて、地区全体で多言語対応のサインやデジ
タルサイネージ、Wi-Fiやスマートフォンアプリ
などの多様な媒体を通じ、あらゆる来街者に対
して、適切なインフォメーション・情報提供を
行うとともに、あらゆる来街者が安全・安心で
過ごすことができるよう、バリアフリーに配慮
したまちづくりを推進していくこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。

38

安全な国をアピールする為の耐震整備も不可
欠と感じます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

39

人を呼び込む賑わいを創出することが重要で
あり、それを支えるものが交通ネットワーク
環境配慮、防災・安全と考えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

40

地震国の心配を払拭するインフラ整備～耐震
強化、津波対策（ハード、ソフト）をアピー
ルすることも重要では。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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41

賑わいを創出するためにも⑧の利便性の確
保、⑦の安心できる防災対応の確保した施設
が必要だと考えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

42

海に面しているので、ふ頭全域に対して高い
耐震性と津波対策を行うことで安全・安心し
て施設の利用ができると思います。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

43

地震対策、津波対策を万全にした安全・安心
な空間づくり

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

44

外国の人が安心して観光に来れるように地震
動に対応した護岸の耐震補強又は液状化対策
の実施

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

45

人を多く呼び込める施設で横浜港ならではの
海を感じられ、安全と安心を確保するものと
する。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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46

横浜港は防災面でも先の震災で証明されたよ
うに安全性が高く評価されており、こうした
臨港地区のインフラをいかした対応こそが、
安心して市民が憩う空間形成の基本となるも
のである。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

47

横浜は、温暖化防止の先駆的役割を果たすこ
とを宣言をした都市であり、山下ふ頭開発基
本計画にあっても、世界からの見た目でな
く、地球環境的視点 から「未来環境都市」に
相応しいふ頭整備を標榜すべきではないか。
「環境」についてはヨーロッパ各国の取り組
み状況、その問題点や懸案事項などを事前に
把握した上で、世界をリードするような環境
都市を実現するという大きな目標を持つべき
と考える。
また。横浜が積極的な取り組みを進めてい
る、「ブルーカーボン」の推進モデル地域に
位置付けるべきである。
都心の潤い、快適空間創出のため、すべての
空閑地の緑化（花・草・芝）を徹底する。
海洋・空域・太陽光・風力など、クリーンエ
ネルギーの活用システムの開発。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

48

災害時の来街者向け避難・誘導計画を策定
し、非常時の避難空間としての対応を明確に
すべきである。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

49

山下ふ頭を経済環境と合わせ世界一、自然環
境の良いキレイな場として下さい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

同上意見他225件

275

災害を最小限に留められる都市機能への配慮
について。山下ふ頭はウォーターフロントに
あることから、台風や高潮のような風水害
と、大地震や津波のような大災害の両面に対
しては、特に配慮すべきかと考えます。山下
公園はかつての関東大震災の瓦礫を埋め立て
て造成されたと聞きますが、今後も同様の大
災害が発生しないとは限りませんし、大地震
によってふ頭の地盤に影響が発生するのかし
ないのかもよくわかりません。たくさんの観
光客がお越しになる街区に相応しい、防災に
配慮した機能が実現されることを望みます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。
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276

地域防災訓練施設の設置
現在横浜の中心地には、消防団・地元防災組
織の訓練会場が無く、訓練する場所をその都
度苦労して借用している状態となっており、
適切な習熟訓練する場所が皆無となってい
る。
又、公設消防でも署の付近で行う、防災訓練
場所にも苦慮している状態である。
過去は、山下埠頭を使っての訓練が可能で
有ったが、テロ防止から使用が認められてい
ない。
※「消防団を中核とした地域防災力の充実強
化に関する法律」に対し、横浜市の防災に関
する姿勢が問われ兼ねない事案

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、地区全体において高い防災機能を備える
とともに、周辺地域と連携した防災対策に積極
的に取り組み、来街者にとって安心・安全なま
ちづくりを図ることとしています。ご意見につ
いては、関係部署で共有を図るとともに、今後
の参考にさせていただきます。

277

環境配慮の街づくり
街から電信柱を全て撤去する。街路樹を大幅
に増やす。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２５に記載
の「港町の魅力を高める景観形成」において、
横浜港が持つ「みなとまち」の雰囲気を継承し
つつ、憩いと安らぎある「ハーバーリゾート」
としての新たな景観を目指すこととしていま
す。なお、新たな横浜港の顔を作り出すことも
景観形成の視点とすることとしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

278

防災・安全対策
KOBANの数を増やし、抑止力とセキュリティ
を高める。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

279

すべての道路や案内標識を日英語で統一する
（他言語は不要）。一方街案内は多言語を駆
使するスマホで対応する。ソフト面では外国
語の出来るボランティアを多数採用する。私
も英語とドイツ語で協力出来る。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２８に記載
の「わかりやすく利便性の高いまちづくり」に
おいて、地区全体で多言語対応のサインやデジ
タルサイネージ、Wi-Fiやスマートフォンアプリ
などの多様な媒体を通じ、あらゆる来街者に対
して、適切なインフォメーション・情報提供を
行うとともに、あらゆる来街者が安全・安心で
過ごすことができるよう、バリアフリーに配慮
したまちづくりを推進していくこととしていま
す。ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
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280

計画案26ページの考え方にある「面的なエネ
ルギーシステムの導入」は、横浜市都市計画
マスタープラン等においても「低炭素都市づ
くりの方針の一つとして、地域での効率的な
エネルギー利用の推進」が謳われており、他
の施策と方向性の一致する重要な施策とし
て、当社は賛同致します。
計画（素案）の中で面的なエネルギーシステ
ムの具体例として、東京イースト21のスマー
トエネルギーネットワーク（以下スマエネ）
が紹介されていますが、本事例は、天然ガス
コージェネレーションを核とした自立分散型
エネルギーシステムです。
平常時には省エネ・省CO2・省コストを実現
し、非常時には地域の電源として地域全体で
の事業継続性（DCP）の向上に寄与するコー
ジェネレーションは、自立分散型エネルギー
システムとして位置づけられることから、当
社は、面的なエネルギー利用のひとつである
スマートエネルギーネットワークとしての本
事例の推進を提案いたします。
なお、林市長が横浜市長公約「10の実現」に
掲げる「防災機能等多面的観点からの地域エ
ネルギーマネジメントシステムや分散型エネ
ルギーシステムの構築・普及」にも合致して
おります。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

281

計画案26ページの「エネルギーのイメージ」
の事例：「東京イースト21」には、災害時自
立電源系統として、ジェネスマートが導入さ
れています。
　従来の停電対応コージェネレーションシス
テムが、停電時に、予め設定した負荷のみの
電気を供給するシステムであることに対し、
ジェネスマートは停電時に、予め設定した優
先度の高い負荷に電気を供給します。さら
に、発電能力に余力がある場合には、その他
の負荷にも電気を供給することができるシス
テムであり、地区全体のエネルギー効率を最
適化する機能と防災性を兼ね備えることで、
さらに付加価値の高いまちづくりに貢献でき
るシステムです。
　以上の理由から、当社は、天然ガスコー
ジェネレーションを核とした自立分散型エネ
ルギーシステムに、イメージ事例同様、ジェ
ネスマートの導入を提案いたします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。
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282

計画案27ページの「災害時の自立した都市機
能の実現」項目に「バックアップをもつ電源
供給システムにより、地区全体として、災害
時の自立した都市機能確保を図る。」とあり
ますが、「バックアップをもち、且つ、環境
性、経済性を兼ね備えた電源供給システムに
より、・・・」と記載することを当社は提案
いたします。これは、横浜市長公約「10の実
現」を含め、横浜市の各施策（「横浜市中期4
か年計画2014～2017」等）に一致する考え方
であります。
また、計画（素案）27ページの図中には、
「災害時におけるエリア全体でのエネルギー
の自立」と記載されており、その先進事例と
して、極めて信頼性の高い「六本木ヒルズの
電源設備」が紹介されております。継続性の
高い中圧ガスと、省エネルギー、省CO2、省コ
スト、及び電力ピークカットに寄与するコー
ジェネレーションシステムの組み合わせは、
災害時においても、都市機能維持が可能なま
ちづくりに大きく貢献いたします。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

283

みなとみらい２０５０アクションプラン４
ページの「４．都市の将来像の実現に向けた
強化すべき４つの分野と取組方針（１）エネ
ルギーの取組方針」の中でも、自立分散型エ
ネルギーシステムを形成し、まちの価値を向
上させると明記されております。
山下ふ頭再開発においても、その考え方や施
策を踏襲し開発を検討されていくことが、横
浜市の理想とするまちづくりに大きく貢献す
ると当社は考えます。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、津波浸水時にも安全に移動できる２階レ
ベルでの歩行者ネットワークの構築や、災害時
の自立した都市機能確保等、地区全体における
防災対策に積極的に取り組み、来街者にとって
安心・安全なまちづくりを推進していくことと
しています。ご意見については、関係部署で共
有を図るとともに、今後の参考にさせていただ
きます。

284

国際都市横浜は、日本の海の玄関口です。環
境に配慮した歴史的文化のあるまちづくりを
一番に考えてほしい。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２６に記載
の「環境に配慮したまちづくり」において、地
区全体としての環境負荷低減に積極的に取り組
むとともに、来街者にとって過ごしやすく快適
な環境を創出していくこととしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

285

夜間、消防訓練できる場所がほしい。20m×
100m程度。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、地区全体において高い防災機能を備える
とともに、周辺地域と連携した防災対策に積極
的に取り組み、来街者にとって安心・安全なま
ちづくりを図ることとしています。ご意見につ
いては、関係部署で共有を図るとともに、今後
の参考にさせていただきます。

286

山下ふ頭にあった地域消防団の活動場所がな
くなってしまった。地域消防団の活動場所確
保を要望する。

山下ふ頭開発基本計画（素案）のＰ２７に記載
の「高い防災・安全力をもつまちづくり」にお
いて、地区全体において高い防災機能を備える
とともに、周辺地域と連携した防災対策に積極
的に取り組み、来街者にとって安心・安全なま
ちづくりを図ることとしています。ご意見につ
いては、関係部署で共有を図るとともに、今後
の参考にさせていただきます。
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（４）計画全般・その他

NO. ご意見 本市の考え方

1

IRの記述が若干あるもののカジノの話がこの資
料には一言もなく、パブコメの募集としては
ごまかしを感じる。意見を募集するなら、
ちゃんと正面から、カジノを作って地域民も
一般観光客も立ち入れないリゾートにするが
いいか、と問うべき。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

2

山下、新山下に連結し、本牧地区も再開発し
てほしい。鉄道の駅を置くだけで瞬く間に経
済効果が上昇すると思います。なぜなら住民
が増えているからです。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

3

本牧地区の再開発を願います。このままだと
街が死んで行ってしまう。電車の計画の再開
を願うばかりです。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

4

「いわゆる遊び場」ではなく、実利的なもの
を目指すべき。
一般市民の憩い場は、現状で十分なのでは？
港は物流の起点なので、大型物流施設や海上
コンテナ用シャーシ切り離し場所を作るべ
き。

横浜市中期4か年計画や港湾計画において、市街
地との近接性などの立地特性を活かして大規模
で魅力的な集積施設の導入などが可能な土地利
用への転換を図り、新たな賑わい拠点づくりを
進めることが位置づけられています。

5

横浜の持つ品格を保つ事が重要。ＩＲの導入
はシンガポールやマカオのような巨大な賭博
場の建設には反対。しかし、この財源は施設
の運営上不可欠。事業者の選定には細心の注
意を払うべき。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

6

ＩＲで調達するモノを地元中小企業から調達
する。収益の一部は、観光振興、依存症防止
対策にまわすべき。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

7

横浜は開かれた街、海外との自由貿易を閉ざ
さないこと。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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8

カジノ構想には反対です。治安の乱れとギャ
ンブル依存症の増加を懸念いたします。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

9

2020年頃の周辺のまちづくり（エキサイトよ
こはま２２や関内・関外地区活性化推進計画
等）との関連や影響も加味せよ。イベント等
のない時は閑散としたまちとなってしまうこ
とが明らか。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

10

このテーマとは無関係だと思いますが、カジ
ノは賛成です。街中に多いパチンコ店は反対
です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

11

周辺地域の治安維持の為カジノは反対です。
特に子育てには不安な地域になってしまいま
す。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

12

カジノ誘致には反対です。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

13

タワーマンションを大量に建設する事で、職
住近接の実現と交通環境の改善、郊外の自然
環境を乱開発から守るようにして下さい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

14
山下ふ頭だけの開発でなく，横浜駅東口など
と一緒に進めてほしい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

15

山下ふ頭を開発する時，民間企業が中心とな
ると思うが，新聞で見た海外の会社などでは
なく，横浜に縁のある会社にやってほしい。
横浜を日本の会社が魅力ある場所にしてほし
い。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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16

山下埠頭がカジノエリアとなるため、近隣の
新山下、元町、山下町の住民に与える悪影響
(治安悪化、歩行するカジノ客の夜間騒音、深
夜営業の飲食飲酒店舗からの騒音・影響)を大
幅に軽減する策を提示するべきである。横浜
市全体にはカジノは良いが、近隣住民が犠牲
になることが明白。近隣住民が許諾する対策
案、妥協案を提示するべき。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

17

山下埠頭に賭博場（カジノ）を作るというこ
とを隠して計画を進めようとする事に大変な
憤りを覚えます。賭博は刑法に違反する「犯
罪」です。市が違法行為を推進するなどとは
言語同断であり、直ちにこの計画を賭博場抜
きの計画に見直してください。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

18

ウォーターフロントづくりに大変重要な意味
を持つ地区。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

19

これまでの横浜の街づくりの強みに加え、人
口減となっても維持管理できるかという視点
が不可欠。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

20

集約施設についてはマスコミ等でカジノが取
り上げられているが、世界のギャンブル機器
の６４％が日本にあり、ギャンブル障碍者が
５３６万人にのぼるという事実も踏まえ、慎
重にかつ多彩に検討していくことが必要。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

21

市のパンフを見ると、埠頭を埠頭として活用
する選択肢は皆無で、リゾート開発有りきの
計画だが、これはいつ、どこで、誰が決めた
のか？役所が旗を振って賭博場を作るなど
は、絶対に容認できない。博打で人生が変
わってもそれは自己責任、その他の市民は博
打の上がりで市民サービスの恩恵をとでも言
うのか。賭博で経済活性化などありえな
い！！！大大大反対！！！

横浜市中期4か年計画や港湾計画において、市街
地との近接性などの立地特性を活かして大規模
で魅力的な集積施設の導入などが可能な土地利
用への転換を図り、新たな賑わい拠点づくりを
進めることが位置づけられています。カジノも
含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

22

総合型リゾートと称してカジノを誘致する事
には反対です。カジノで海外の観光客を呼べ
るというのは「捕らぬ狸の皮算用」「絵に描
いた餅」です。公的賭博である競馬、競輪、
競艇ともに既に衰退しています。又パチンコ
等がギャンブル依存症者を生み、社会的問
題、人的損失、経済的損失になっています。
これ以上のギャンブル依存者を増やしてはな
らない。今の日本にはギャンブル依存者を更
生させる方途は確立されていないのですか
ら。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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23

カジノ誘致という噂を聞きましたが、横浜市
に悪印象を外部に与えかねず、地元民に取っ
て治安上安心できないと思います。誘致の撤
回を切望します。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

24

カジノだけは作らないで下さい。今でさえパ
チンコ屋がいたる所にあり文化的な雰囲気を
壊しているのに、横浜の顔ともいえる山下ふ
頭にカジノが出来たらイメージが悪くなりま
す。カジノはギャンブル施設です。これ以上
ギャンブル施設は必要ありません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

25

カジノを誘致することは反対です。
賭博場は横浜には似つかわしくありません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

26

カジノ施設誘致には絶対反対です。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

27

一部に、カジノ誘致の意見があるようです
が、全体反対です。横浜市民として自らの都
市品格を台無しにする最悪の案です。エセ経
済優先の施策です。
みなと未来に最も似合わないものです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

28

横浜のイメージを壊さない町作りをしてほし
いのでカジノはやめてほしい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

29

横浜スタジアムを山下ふ頭に移転することは
絶対に反対です。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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30

数年前より横浜市出身の加山雄三氏と有識者
にて究極のゼロエミッション船災害救助も可
能な「SAISHIP」（Sustainability and Innovation
Ship）を進めて参りました。コンセプトは完成
しておりあとはこのプロジェクトへご賛同を
頂ける自治体や企業、個人等を募る段階に来
ております。そこで、今回の再開発計画にこ
のプロジェクトをジョイントさせて頂きたく
ご検討お願いします。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

31

カジノに関して、反対意見などが聞かれます
が、私自身は誘致に強く賛成しています。一
部の扇情的な意見に惑わされず、地区ひいて
は市の活性化に何が必要なのか、どうすべき
なのかという視点からプラン作りを進めても
らいたいと思います。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

32

カジノ特区は反対です カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

33

カジノ特区には反対です。
ギャンブルでの賑わいは必要ないと思いま
す。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

34

カジノを含む統合型リゾートの計画に関して
反対。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

35

緑豊かな水辺に広がるのびやかな空間は、ぜ
いたくだからこそ市民が心豊かな気分で楽し
めるのです。ギャンブルでうるおうというこ
とは、その分家族も含めて不幸になる人々が
生まれるということです。その救済に税金を
つかう必要も出てくるかもしれません。カジ
ノ建設などとんでもありません。税金は市民
のもので、市長や市のものではないことをお
忘れなく。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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36

カジノ収益が基盤整備の財源となるため、カ
ジノには大いに賛成

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

37

カジノを作る案があるそうだが、ギャンブル
で潤うのは進出した企業のみ。ギャンブルに
のめり込むことにより不幸な家族が増えるだ
け。カジノは絶対反対。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

38

山下埠頭を使っている貨物輸送の利便を重視
した再開発をすべき。それを無理に移転させ
て空いたからと観光施設を作るのは不要。

横浜市中期4か年計画や港湾計画において、市街
地との近接性などの立地特性を活かして大規模
で魅力的な集積施設の導入などが可能な土地利
用への転換を図り、新たな賑わい拠点づくりを
進めることが位置づけられています。

39

地域の小公園にはトイレがなく、必然的に子
供達も短時間しか遊べない。もっと遊べるよ
うにトイレを整備し、その維持管理に予算を
使うべき。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

40

カジノは横浜市の重要な財源を生み出すので
是非とも立地させていただきたい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

41

開発に反対です！！横浜らしい、何十年もの
歳月でつくり出された雰囲気、空間が最近、
思い付きの開発でどんどん壊されています。
私の好きな横浜を返して！との思いが強いで
す。古い物を大切に守ってその良さをアピー
ルして観光につなげるべきだと思います。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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42

カジノ導入案が出ているようですが治安・医
療費が上がる点から反対です。子育てを重視
する市政と相いれません。ベガスでは銃被害
も多く、お金のある人たちは、がっちりと警
護された治安のよい場所に集中して住み、格
差が歴然としてありました。フロリダの船上
カジノは、住民、学生もかなり行っていまし
た。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

43

民間事業者が造りやすいようなバックアップ
を市として行ってほしい。
（できれば横浜らしさを追求し、横浜に縁の
ある企業に携わってほしい）

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

44

横浜にカジノなど不要。「日本人の入場には
制限を設ける」という意見もあるようです
が、まるでベースの復活のようで嫌悪感しか
ありません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

45

行政としても、事業者の負担の少なくなるよ
うな工夫をしてほしい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

46

カジノは絶対反対です。
環境が悪くなります。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

47

横浜市にカジノはいりません。経済的に厳し
くて、働かざるをえないお母さんを全面的に
応援する施策を考え、実行するために税金を
使ってください。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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48

計画されているカジノは、絶対反対です。横
浜市民の声を反映していません。市民の憩い
となる場所のままにするべきです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

49

カジノの誘致をする計画がありますが、大反
対です。こんな住民の生活圏と近い場所にカ
ジノが作られれば社会的な悪影響が心配で
す。今でもギャンブル依存症の人が多いの
に、さらに悪影響を加えるようなものを作る
べきではありません。子どもの教育上も、海
外からの犯罪集団の呼び込みも大変心配され
ます。経済効果といいますが、なんら価値を
作らず、人々の不幸に乗じてお金を作り出す
ようなカジノだけは絶対に作らないでくださ
い。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

50

国内外の多くの人が入ってくると治安が悪化
して反対です。カジノ計画もあるようです
が、治安の悪化、風紀の乱れなど心配です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

51

法律でも禁止されている賭博行為であるカジ
ノの誘致を前提とした開発は行うべきでな
く、本計画は撤回すべき。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

52

医療費の補助など、横浜の行政サービスは
劣っている
カジノを誘致して税収を増やして、住みよい
町にしてほしい
他に方法はないのでは

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

53

カジノ建設には反対です。横浜の良さである
景観や環境を壊してしまうと思います。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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54

パチンコがこれだけはこびっているのに、依
存症を問題視するのはおかしい
プラスも面が圧倒的に大きい
行政も、もっと具体的に推進してほしい

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

55

カジノ推進に断固反対します。横浜市は中期
政策の中で、その目指す姿として「子ども・
青少年は未来を創る力。大人が関ってその力
を最大限引出し地域で育てよう」としていま
す。私たちは、子どもたちが夢やきぼうを
もって過ごせる生活環境を願い日々運動して
います。カジノは「賭博」です。「子どもた
ちが将来に目標を持ちづらくなっている」と
憂慮する横浜市は今すぐカジノ建設を中止し
てください。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

56

カジノ建設反対！ カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

57

極力税金の無駄使いを止めること。 ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

58

地元企業の優遇も検討課題に。 ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

59

海外からの船をよびこむのは主に外港地区
（本牧ふ頭、南本牧ふ頭）だと思いますが、
山下ふ頭の再利用計画は外港地区のバック
アップを主目的にしてほしいと思います。

横浜市中期4か年計画や港湾計画において、市街
地との近接性などの立地特性を活かして大規模
で魅力的な集積施設の導入などが可能な土地利
用への転換を図り、新たな賑わい拠点づくりを
進めることが位置づけられています。

60

関連施設として「カジノ」には反対いたしま
す。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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61

私は30年前米国の大学で働いていた時にラス
ベガスでの学会に参加したことがあり、享楽
的な街に異和感を持ちました。豊かな文化の
歴史を持つ横浜には似つかわしくありませ
ん。本来政治は人々の知性を高めるような豊
かな生活をもたらすべきで、カジノは政治の
堕落の典型です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

62

西武線から直行で来れるようになったので横
浜もぐっと身近になって喜んでいます。観光
都市としてますます期待される横浜は安全で
快適で美しくなければいけないと思います。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

63

カジノのような施設を作ることは絶対に反対
です。カジノを作った街の末路を見るだけで
も、横浜がそうなってはならないと思いま
す。真の意味で健全な観光都市横浜を期待し
ます。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

64

現況を熟知している事務局主導で推進するこ
と。首長などは短期的・個人の名声、市民団
体は空論、収支無視、故に惑わされることな
きように。長期収支が黒字のこと、武士の商
法ゆえ民間100％、官がやるなら単独で覚悟を
もってやる。中途半端ダメ。東京オリンピッ
ク前・後で環境激変必定。みなとみらい21地
区の教訓を生かす。リゾート、賑わい拠点、
抽象的すぎる。カジノ誘致、自然公園など他
にない企画力。上記の視点は当たり前のこと
で、自己満足のような項目。事務局の独断も
已むなし、博愛平等、みんな意見は常識でＯ
Ｋ。健闘期待！

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

65

創出する施設候補としてカジノが含まれてい
るのか。（カジノは一般的に賭博を中心とし
た娯楽施設といわれています。）カジノ施設
の具体的内容について。カジノ施設の運営方
法について。経済効果の持続性。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

66

横浜にカジノはいらない。ギャンブル依存
症、青少年への悪影響など・・・絶対阻止す
る。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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67

健全で平和な横浜市のために統合型リゾート
（カジノ含む）は必要なのでしょうか。観
光・娯楽以外の生産産業につながるような山
下ふ頭の活用をお願いします。カジノが含ま
れるのは小規模でも反対です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

68

日本の表玄関としての横浜港は、みなとみら
い地区、大さん橋、山下公園、その後背地の
関内、中華街、元町地域の現状で、おおむね
適当である。本牧が貨物港、山下ふ頭の後方
コンテナ、倉庫機能はビジネス的にも良い構
造。東京オリンピック2020に合わせて、山下
ふ頭を開発、一部供用の計画は必要性が高く
ない。

横浜市中期4か年計画や港湾計画において、市街
地との近接性などの立地特性を活かして大規模
で魅力的な集積施設の導入などが可能な土地利
用への転換を図り、新たな賑わい拠点づくりを
進めることが位置づけられています。

69

カジノなどは論外である。（①～⑧の選択肢
は都市計画一般的要件であり、山下ふ頭個別
開発計画とは別の話）

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
し も検討し きます

70

ＩＲ（含カジノ）は絶対反対です。バクチの
お金で市が繁栄するなんてあり得ない。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

71

ベイブリッチをくぐれない客船があるのに、
山下フトウに客船エリアをつくることが意味
ない。大さん橋のみか、もっと手前に客船エ
リアはつくるべき。

ベイブリッジを通過できない大型客船について
は、港湾計画において本牧ふ頭A突堤で受け入れ
る計画としていますが、現在コンテナターミナ
ルとして稼働しており、施設整備には時間を要
することから、大黒ふ頭のベイブリッジ側の自
動車専用船岸壁の改良と合わせて、受け入れ機
能を充実させていきます。

72

カジノ反対。治安がわるくなるため。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

73

日本人としてほこれる開発にして下さい。 ご意見については、関係部署で共有を図り、計
画の推進に取り組んでまいります。
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74

子供達が将来を見るための開発にして下さ
い。

ご意見については、関係部署で共有を図り、計
画の推進に取り組んでまいります。

75

全体の工事費はどのくらいになるのですか。
建設する意義　①国内外からの多くの人を呼
び込む賑わいの創立、②、③略がよく分から
ない。莫大な費用だしての事業が必要なので
すか？

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

76

統合型リゾート（ＩＲ）は、カジノが主力だ
ということですが、市民のふところからお金
をまきあげて、市のふところをふやすことに
大反対です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

77

カジノに誘導しないでください。
マカオに行ってきました。キンキラの街づく
りゴメン
港町横浜にカジノはふさわしくありません。
世界のヨコハマです。カジノいりません。
お金のかけ方がくるっている　反対です。
本質を隠し　－カジノ反対の声をあげていく
決意です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

78

カジノは絶対に反対です。治安の悪化が心配
です。横浜（日本）には合いません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

79

カジノはいらない。
税収や雇用の効果と横浜のイメージが悪くな
ることを比べたらカジノはいらないと思う。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

80

規模はもう少し小規模に見直した方が良い。
少子高齢化や投資しての効果がどのくらいあ
るか疑問。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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81

カジノ設置絶対反対 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

82

カジノより中学校給食をお願いします、税金
は市民の為に使って年寄り、子供を大切にす
ることが市の発展につながると思う。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

83

カジノだけは絶対反対します カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

84

中学校給食を是非実施して下さい ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

85

市で予定しているカジノはぜっ対やめて下さ
い。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

86

市の税金を使ってカジノや開発に使うよりも
中学校給食を実施して下さい。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

87

国保料や介ご保険料の値下げに市の予算を
使って下さい。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

88

市で予定しているカジノは絶対反対 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

89

中学校給食をぜひやってほしい！！ ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。
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90

カジノ計画は絶対にいけません
ギャンブルで生活出来ない人沢山居ます
年金減額等、弱者からの引去りは許せません

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

91

近頃カジノの事で話がはずんです
なんで横浜にカジノ等大々的に着手したいの
か
絶対にカジノは反対です

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

92

⑤だけでなく横浜の持つ都市イメージを充分
感じられるような雰囲気づくりも重要。
ＩＲをつくるならギャンブルが好きな人に意
見を聞いてほしい。
横浜市職員にもいっぱいいるはず
税金つかわず民間がつくるのでＩＲは良しに
しないで、●●拠出する市も責任を感じる
よ！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

93

山下ふ頭の再開発はもうＩＲ（カジノ）が誘
致されるのが前提になって、その上で重要な
視点云々と求めているが、とんでもない話
だ。だいたい刑法で禁止しているバクチ場が
おかれて賑わいだ交通ネットだ快適だ水辺だ
港町のみ力だ環境だ、とんでもない！！何を
考えているのか！！！何故カジノが刑法で禁
止しているのか歴史的経過を含め勉強せよ、
カジノ絶対反対とんでない

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

94

税金をもっと福祉に教育に使って下さい。カ
ジノはいりません

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

95

総合型リゾート（ＩＲ）はカジノを含むも
の。カジノの調査費で計上してきたのに、こ
のリーフには一言もふれいない。批判を恐れ
ての計いか？市民の血税を使ってこれ以上の
ギャンブルに依存する人を生み出すなどもっ
ての他！！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

96

市がこうした新たな賑わい拠点を造る前にや
るべきことがたくさんあります。防災対策、
中小企業の育成、地場産業の育成、福祉の充
実など。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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97

横浜にリゾートはいらない。子供しせつなど
もっとふやしいほしい。
みらい都は子供ために作ってほしい
平和な横浜にしてほしい
カジノはぜったい反対
港ヨコハマをよごさないで下さい
明日横浜未来横浜にして下さい

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

98

［ＩＲ］としかパンフレットでは示されてい
ませんが、そこにカジノが計画されていると
ききました。やはり市民の反発を買うおそれ
があると自覚しているからでしょうか？最初
からメインの計画を市民から隠して意見を聞
くというのはフェアーではないです。経済効
果だけを追い求めるのではなく、国際観光都
市としての品格が保たれる事が大切です。
ギャンブル・マネーを当てにする横浜市は似
合わないです。50年、100年先も残る街づく
りを！！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

99

市民の生活と安全の向上を主に考えて街づく
りをお願いします。気になるのは上記①に関
連して（口実として）カジノ誘致が計画が進
められていることです。カジノは不要です。
ただでさえギャンブル依存症の人が多いの
に、これ以上になっては困ります。青少年の
健全育成のできるよう、特に留意をして下さ
い。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

100

刑法で禁止されているトバクを推進しようと
している山下ふ頭再開発には反対です。本来
横浜市民のいこいの場にすべき場所を特定企
業のもうけの場にするべきではありません。
特区にすればなんでも規制カンワの対象にな
るという考えは賛同できません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

101

市の政策は市民を心身共に豊かにしなければ
ならない。カジノ誘致の政策がきこえてくる
賭博は同法で禁じている程のものである。経
済的敗者を作るものであり、こんな市政は絶
対ゆるされない。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

102

環境に配慮して「カジノ」は絶対に反対で
す。ギャンブルの町にはしたくありません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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103

カジノにつながる開発は不要です。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

104

再開発にあたって、この地がふ頭であり、横
浜経済に貢献してきたことから次のようなこ
とも考慮されたく思います。
歴史的価値はないにしてもふ頭であったこと
を表すモニュメントとして、塔、倉庫、ビッ
ト等なにかを残していただきたい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

105

ＭＩＣＥ都市のＭＩＣＥとは何ですか？新し
い言葉は市役所の担当者は使い慣れた用語で
しょうが、一般市民には何を意味しているの
かチンプンカンプンです。その書類に最初に
出すときはフルスペリングで、しかも日本語
での説明も必要です。米英での公文書での略
語の表記説明を参考にしてください。貯木
場、本牧岬とのアクセス、首都高との出入
り、山下公園の見晴らし等の説明が欲しい。

MICEとは、企業等の会議（Meeting）、企業等の
行う報奨・研修旅行（インセンティブ旅行）
（Incentive Travel）、国際機関・団体、学会等が
行う国際会議（Convention）、展示会・見本市、
イベント（Exhibition/Event）の頭文字のことで
あり、多くの集客交流が見込まれるビジネスイ
ベントなどの総称です。
文言の表記については、ご指摘いただいた意見
を踏まえ、皆様がわかりやすい形となるよう配
慮して進めてまいります。

106

山下埠頭は、輸出入の貨物で賑わっており、
再開発の必要はありません。

横浜市中期4か年計画や港湾計画において、市街
地との近接性などの立地特性を活かして大規模
で魅力的な集積施設の導入などが可能な土地利
用への転換を図り、新たな賑わい拠点づくりを
進めることが位置づけられています。

107

いろいろな情報を確認しますと、各国のカジ
ノ業界は不況を挺しています。横浜に誘致し
ても発展は望めません。開発に使う税金を福
祉に回して下さい。
カジノ開発は絶対に反対です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

108

「カジノ」反対です。
長い歴史のある美しい山下公園含む山下埠頭
にギャンブルそのものの「カジノ」誘致な
ど、まったくふさわしくありません。
格差社会の今日、ギャンブルは一般市民の暮
らしに悪影響をもたらす事は明らかです。ま
ともな施策を望みます。「カジノ」は導入す
べきではありません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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109

港町横浜を生かした再開発大いに喜んでいる
一人です。倉庫コンビナートと多くの物流施
設が建ち並ぶ海辺ですが、その中にあっての
再開発。海外からの観光客、市外からの観光
客と集客に力を入れる事は重要かと思われま
すが、横浜市民のひとりとして他県にはない
（類似ない）ヨコハマらしさを持ってほしい
です。

ご意見については、関係部署で共有を図り、計
画の推進に取り組んでまいります。

110

カジノという賭博場を含むＩＲに強く反対し
ます。
中国の人たちの爆買をねらう開発はすじ違い
ですし、長続きするものではありません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

111

埠頭としての整備をすべきです。 横浜市中期4か年計画や港湾計画において、市街
地との近接性などの立地特性を活かして大規模
で魅力的な集積施設の導入などが可能な土地利
用への転換を図り、新たな賑わい拠点づくりを
進めることが位置づけられています。

112

カジノは住民投票で決着を。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

113

計画全般の見直しを求める。みなとみらい計
画が、ビジネスエリアと想定されたのに失敗
した。観光もその後加えたのにまだ、うまっ
ていない。すでに30年近くもたっているの
に、空地が目立つ。似たようなエリアが拡大
するのは、みなとみらい計画の失敗が、さら
に拡大していくことになると考える。現実に
ある需要にもとづいて、計画をつくる必要が
あるのではないだろうか。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

114

長く時間をかけ、いい開発をして下さい。 ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

115

カジノはミナトヨコハマにいらないと思いま
す。カジノで”おもてなし”経済成長は情け
ない、涙が出ます。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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116

日本の文化、平和を発信し「ブルーライトヨ
コハマ」にして下さい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

117

カジノで横浜を活性化させようという意見も
ありますが、私は反対です。カジノは必ず損
をする人がおり、不幸になります。カジノで
得をして味をしめた人も中毒になって抜け出
せなくなる人が必ず出ます。カジノで景気を
良くしようという考えは間違っています。
人々が安心して過ごせる環境に配慮したまち
づくりを進めてほしいです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

118

まかり間違ってもギャンブル性のもの（パチ
ンコ、カジノなどの一身を滅ぼすようなも
の）は絶対に作らないで欲しい！外国人はと
もかく老いも若きも男女もパチンコ・・・
有名なラスベガスも変身中であることはご存
じと思う。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

119

「カジノ」はギャンブル依存症の元キョウ。
絶対やめて下さい。これ以上ギャンブル依存
症による不幸な家庭をふやさないでくださ
い。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

120

統合型リゾートとして市長が進めようとして
いるカジノ計画を全く表面に出さず、市民を
騙すことは許せない。カジノ誘致は絶対反対
である。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

121

明らかにカジノの誘致を示すに拘わらず、こ
れを隠した形で主張しているのは市民を騙す
もので市民としては絶対許すことはできな
い。
カジノ誘致問題は横浜市の子どもの教育など
使用来に大変な影響をもつことであり、徹底
して議論を行うことが先決である。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

122

ブルーライトヨコハマでいて欲しい。
国内外からとを呼び込む方法としてエンター
テイメント⇒カジノ等娯楽施設を建設するこ
とは安全安心が守られなくなる。横浜は30年
以内に70％？強弱災害が起こる可能性あると
いわれている。※再開発は未来にもっと確実
性のある運営であつて欲しい。カジノは反対
です！！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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123

経済的効果最優先でなく市民（子ども高齢者
など家族ぐるみ）が心から楽しさ豊かさを感
じる再開発にしていただきたい。その考えか
ら「カジノ」はダメです。横浜市にも「テラ
銭」のようなものが入るでしょうが、失うも
のも大きくなります。外国の業者の参入もあ
ると聞いていますが、そうなれば日本人の財
産がごっそり外国へもっていかれることにな
ります。また青少年の健全な育成にも遂行し
ます。横浜を「賭博」の町にしてはなりませ
ん。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

124

カジノは絶対反対、違法なカジノをなぜ進め
るのか、許せない。このアンケートも隠して
いるのはおかしいではないか。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

125

人間性を育むこそ必要どういう社会をめざす
べき

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

126

刑法で禁じられたカジノを設置することは許
されません。絶対止めて下さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

127

統合型リゾート（ＩＲ）はＩが入っているの
で「カジノ」が組み込まれていると聞いてい
ますが、だとしたら「カジノ」は必要ありま
せん。横浜に「カジノ」はいりません！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

128

人工的に巨大な娯楽施設を造ることは反
対！！外から人を集めるという視点での街づ
くりは住民不在です。巨大な人工施設より自
然をいかした憩える空間こそ大事！！まして
カジノ誘致など考えているとしたら大反対で
す。人は何かを見に来る。何かをしにくる。
それを提供するという考えは改め、自然に思
い思いのことですごせる空間こそ求められて
いる都市づくりだと思います。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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129

山下ふ頭は普段「関係者以外立ち入り禁止」
で一般市民には現場状況がわからない。⇒早
めに公開現地視察、説明会を行ってほしい。

ふ頭は、保税地域であり、保税や保安の観点か
ら関係者以外立ち入り禁止にしています。ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。

130

ハーバードリゾート開発に伴う既存施設（た
とえばコスモワールド、Ｗポーターズ、クイ
ンズスクエア、中華街など）の影響（存続・
移転）を経済・交通・環境面などのアセスメ
ントと対策をうてる様に早めに事前打ち合わ
せ、公聴会（タウンミーティング）を開き幅
広い人々に前向きで順調な協力で横浜の成長
エンジンでスタートしてほしい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

131

横浜にカジノは必要有りません カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

132

カジノを含む統合型リゾート（ＩＲ）を誘致
する計画があると伺いましたが、カジノは
ギャンブル依存症等の社会問題を引き起こす
だけでなく、運営等に暴力団・マフィアなど
が暗躍することも考えられ、治安の悪化が避
けられないと思います。再考をお願いいたし
ます。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

133

横浜市民として街が発展することは喜ばしい
事ですが、心豊かになるような心くばりの行
き届いた計画であることを願っています。

ご意見については、関係部署で共有を図り、計
画の推進に取り組んでまいります。

134

聞く所によると、統合型リゾート（ＩＲ）の
中にカジノがあるとか、これは絶対に反対で
す。カケ事を事業にするなんて論外です！！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

135

この計画（素案）にはカジノは説明されてい
ないがどうなっているの？
カジノなど絶対に作らないでほしい
多くの人が反対している
この横浜に賭博場やギャンブルなど作る必要
はまったくない　すぐにやめるべきだ！！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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136

箱物造り、鉄とコンクリートの道路づくり、
金食い虫の計画はやめるべきだ。市民には金
がない金がないと我慢を強いて、特定事業主
の応援だけにつながるような施策はやめるべ
きだ。まして「マフィア」の住家になりかね
ないカジノに行政が手を染めるようなことに
は絶対反対です。地元は増々シャッター通り
が増、毎日の生活が不便になっています。市
民が主人公の横浜であるべきだ。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

137

横浜にはカジノはいりません カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

138

横浜にはカジノはいらない
絶対反対する

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

139

カジノ（賭博）で、国内外の人も集めるのは
もってのほか！！孫やひ孫に誇れる横浜の町
づくりを期待しています。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

140

カジノはいらない。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

141

税金は福祉、教育に使って下さい。
カジノはいりません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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142

当該地区へのカジノ設置には断固反対
横浜市内へのカジノ誘致絶対反対
カジノを作らなければ①～⑧全て結構です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

143

検討委員の構成が片寄っている。カジノ施設
についてメリット、デメリットを市民に正し
く知らせることの出来る人、ギャンブル依存
症、多重債務者を増やさない方策を立案出来
る人等、社会学者人権活動家も加えるべきで
す。先ずは国の認定を受けた区域の申請を取
り下げ、市民全員にカジノ設置の是非を問う
ことを行って下さい。事業手法を決めるのは
その後です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

144

横浜が大好きです。ですが新たな大規模集客
施設を作ることは、今あるホテルやその他観
光産業に与える影響が大きいので反対です。
又、統合型リゾート（ＩＲ）にカジノは絶対
作らないで下さい。ミナトヨコハマのイメー
ジを悪くしますし、ギャンブル依存症が増え
生活がこわれます。又、犯罪の増加も心配で
す。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

145

事業手法の中の統合型リゾート（ＩＲ）の具
体的内容が記載されていませんが、カジノ建
設計画が入っていますか？
カジノは「海外の観光客を呼び込める」「税
収が増える」と言ってますが、それ以上に
ギャンブルで負けた分だけ生活費を切り詰
め、消費が落ち込み、ギャンブル依存症の増
加や犯罪率の悪化など゜、横浜全体が大きな
マイナスとなります。カジノはいらない市民
の声が多い。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

146

山下ふ頭に「カジノ」を呼びたいとの林市長
のことを新聞でみました。なぜそのことが出
されていないのでしょうか？「エッ林さんが
カジノに賛成なの？！」と女性たちのなかで
話題になっています。”女性の視線”に期待
していたのですが、ガッカリです。横浜に日
本にカジノを作ることは絶対に反対です！！
そして情報はかくさずに市民に知らせてくだ
さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

147

いくら税収対策とはいえ、多くの市民を破滅
に追いやる賭博場を港湾の公共用地に開設す
ることはやってはいけないことと思う。統合
型リゾート（ＩＲ）にカジノはいらない！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

102 ページ



148

統合型リゾート（ＩＲ）の建設をやめて下さ
い

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

149

①に反対です
⑨説明不足です

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

150

統合型リゾートは必要ないです カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

151

横浜は歴史ある街、物事の発祥地でもある文
化都市です。４か年計画やマスタープランに
ＩＲの活用の検討が入っているのがとても気
になります。カジノは今でもパチンコ競輪競
艇とあります。禁止にもなっているのにもか
かわらず、です。何倍ものギャンブル場にな
るカジノは絶対反対です。横浜ならではの街
づくりをして下さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

152

私はこういう施設を作ることに絶対反対いた
します。いろいろな観点がありましょうが、
経済的効果といっても永続的とは考えられま
せん。一時的なことに終わりそうです。今ま
でのカジノ的娯楽を経験しても、多くの人々
が失敗して悲しいことになっています。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

153

カジノの施設ができるようなことを聞いてい
るが横浜にはカジノはいらない。外国では依
存症を発生させているとテレビの報道番組で
観て恐怖を感じている
横浜でそんなものは見たくない

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

154

カジノ建設絶対反対　うまい文句で国民と市
民をだましファミリーリゾート風な事をうた
い文句にしているが、カジノは一時集客が
あってもうかる人もいるかも知れないがギャ
ンブル依存症をうんだり損する人、不況に
なった時の次の産業につながることもなくし
て不況になった街が外国でも沢山あるので絶
対反対

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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カジノは顧客から金を吸いとりカジノ業者が
利益分を吸い上げてから別の顧客の財布に金
を移すことを繰り返しカジノ業者が一方的に
儲ける「略奪」のビジネスです。したがって
カジノ誘致に反対します。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

156

カジノだけを見れば莫大な収益があり、税収
が増えたように見えても、それは顧客の「負
け金」であり負けた分だけ生活費などを切り
詰めるため消費が落ち込んでしまうばかり
か、ギャンブル依存症の増加や犯罪率の悪化
など社会全体では大きなマイナスとなってし
まいます。カジノ誘致はダメです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

157

選択肢がすべて抽象的で何とでもとれる。臨
海部の開発に熱を上げる一方、旭区のような
郊外区の住環境には"予算がない”と改善しよ
うとしていない。「観光開発」も市民の豊な
生活とその日常を支えるコミュニティの持続
的成長の裏付けがあってはじめて長期的効果
をもたらす、本末転倒の市政を改むべき。と
くにこのアンケートのウラに”カジノ”がチ
ラつく。ゴマカシをやめよ。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

158

統合型リゾートはいらない。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

159

「カジノ」などのギャンブルは多くの市民に
は不必要である。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

160

横浜は良い街ですが、私達高齢者は再開発よ
りこれから先の事を考えると不安です。老人
施設の事もよろしく考えて下さい。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。
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再開発については貨物のコンテナ化に伴い山
下ふ頭の役割が終わった為と考えるが、事業
手法にＩＲ活用を検討すると一言さりげなく
触れている事には賛成出来ない。ＩＲ活用と
はカジノ施設を作ることであり、カジノには
種々デメリットが考えられる。先ず市民全員
にカジノ設置の賛否を問う必要がある。市の
財政が助かるからといって安易に進めるべき
ではない。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

162

①について「カジノ」の施設は反対。観光・
文化都市、横浜には不要な施設である。②再
開発計画の基本問題について人口減少社会の
到来は横浜市にとっても無縁のことではな
い。過大なプランは慎むべきである。確実な
採算性の中で行われなければならない。市庁
舎建替計画のような事業費についてずさんな
プランをつくってはならない。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

163

カジノはいらない カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

164

観光、MICE都市に「カジノ」は入れないで下
さい。財源になるかも知れませんが、賭博は
若者等に悪影響を及ぼすと思います。「カジ
ノ」だけは絶対反対します。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

165

新たな横浜のシンボルとなる「大規模集客施
設」は具体的にどんなものになるのかが明ら
かになっていない中での計画の推進は問題で
ある。とりざたされている「カジノ」施設に
ついては絶対反対である。事業費を明らかに
したうえでの計画とすること、市庁舎のよう
な甘い計画は許されない。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

166

カジノ誘致などもってのほか。人がかけごと
で損したお金を市の財政にまわすなんてあさ
ましい考えをもたないでほしい。市長の「お
もてなし」という考えは市民にむけてほし
い。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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カジノは絶対反対。カジノの事は書いてない
ではないか。本質かくしだ。
大企業がもうかって市民の税金はもうけのた
めに使うのは許せない！！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

168

私は反対意見です。 ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

169

横浜にはカジノはいらない。絶対反対！！ カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

170

統合型リゾートとしてカジノの開設が前提に
なっていると聞いていますが、カジノの設置
は賛成できません。もしカジノ特別地域法が
未成立の場はどうするのですか。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

171

日本にはカジノ等のトバク的な施設は必要あ
りません。（現在あるパチンコ店も取り払っ
てほしいです）公費で建てる健全なものを。
国際都市だから国際的な遊園地や施設が必要
かも知れませんが、それは今の横浜にはいら
ない。
市民のためになる健康的なものを望みます。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

172

もしカジノを作るなら私は大反対です。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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横浜の景観の良い場所にカジノを作る事に絶
対反対します。
若者の為にもカジノはいりません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

174

カジノ
台湾のように住民投票すること
治安悪くなるが収入は増える

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

175

再開発、大賛成です ご意見については、関係部署で共有を図り、計
画の推進に取り組んでまいります。

176

数多くの人を呼び込む魅力的な再開発を期待
しています

ご意見については、関係部署で共有を図り、計
画の推進に取り組んでまいります。

177

横浜市の財源としてカジノを誘致するべき 山下ふ頭開発基本計画（素案）では、目指す都
市像として、世界が注目し、横浜が目的となる
都心臨海部にふさわしい新たな魅力創出「ハー
バーリゾートの形成」を掲げています。カジノ
も含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

178

オリンピックまでに開発をするべき ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

179

心配なのは震災やカジノによる治安、風紀の
悪化するのではという点です。これをクリア
していただき世界に誇る「横浜」を造ってい
ただきたいです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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180

どこのどなたが山下ふ頭をレジャー化すると
言ったのでしょう？横浜市の金もうけの為で
すか？市民はカジノになるのをのぞんでいる
のでしょうか？カジノの案が出ている事はお
どろきでした。もっとちがう事をかんがえる
べきです！リゾート化は反対です

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

181

今回の計画の中にカジノが入っているときい
ていますが、横浜には全く必要がないものだ
と思います。カジノ計画には絶対反対です。
これからの子どもたちや若い人たちのために
何を残すのか、私達大人がしっかり考える時
だと思います。急がず、すすめてください。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

182

この基本計画にはカジノ誘致のことが書かれ
ていませんが、検討の姿勢を示していること
に不安を感じています
カジノは絶対反対です。ギャンブル依存症の
人が560万人いてさらにこの横浜で多くの人を
つくるのでしょうか？ギャンブルの合法化は
許せません。青少年にも影響を与えます。絶
対やめて下さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

183

カジノを含む統合型リゾートは横浜にふさわ
しくありません。高額の大規模開発は国費と
市費のムダ使いです。
今回の計画は白紙に戻して初めから市民合意
を貫き、検討しなおすべきです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

184

都市の活力は経済活性化が不可欠と考えま
す。少子高齢化の将来は外需（＝外国人観光
客）に頼ることも必要ですのでカジノ誘致
（ただし国策として）をはじめ思い切った取
り組みを期待します。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

185

高齢者対策 ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

186

まさかカジノは作らないでしょうね。ステキ
な横浜にそんなものは絶対作らないでしょう
ね。節に思います。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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カジノ導入には絶対反対、この計画には明示
が必要です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

188

カジノだけ絶対に作らないでください。よろ
しくお願いします。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

189

インバウンドも大切ですが、横浜市民が足を
運び、憩う場所、ロケーションになることを
願います。横浜の活性化をこの地から、海際
の地形を生かした横浜らしさの開発を。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

190

上記チェック項目は開発を前提にしているが
現状維持からの改良ではだめなのか。山下公
園を台無しにし、港町横浜を台無しにするの
で中止を。市長はお金ないと言っているが再
開発に使うお金を見直してほしい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

191

港湾地区の魅力を高め、にぎわい創出の為有
効なプランと考えます。

ご意見については、関係部署で共有を図り、計
画の推進に取り組んでまいります。

192

ＩＲに賛成です。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

193

よこはまを日本中、世界中の港湾都市が集ま
る様々な食品物品のある町にしてください。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

194

横浜小町のような今までにない通り（店街）
を作る

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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195

④⑥⑦の視点と伝え聞く「カジノ誘致」とは
両立しないと思います！横浜にカジノはふさ
わしくないと思います。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

196

山下公園等、周辺地域の歴史を大事にしてほ
しい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

197

大規模集客施設とはどのようなものですか？
カジノのようなものは不要

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

198

オリンピック、パラリンピックまでに一部供
用する必要があるのか？（人もお金も足りな
いのではないか？）

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

199

山下ふ頭開発計画のＩＲとは、カジノを誘致
するなどと言われています。横浜に新たなバ
クチ場はいららないのでは！市民サービスの
充実を願います。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

200

カジノ特区による開発は反対します。賭博で
はなく、誰もが安心して楽しめる物、外資や
外国人頼みではなく、国内の資本やお客様だ
けでも成立し得る事業にしなければ国際情勢
の変化によって左右される危険があります。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

201

カジノは絶対につくらないで下さい。反対！
反対！反対！せっかくのオシャレな安全な港
町というイメージがこわれて他の観光客がこ
なくなりますし、安心して歩ける町でなくな
ります。はじめは、日本人対象でないといい
ますが次第に対象をひろげ、カジノ破産！！
ギャンブル依存症の人がやりたくなって家庭
崩カイ！ホームレスということがおこりま
す。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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202

カジノは絶対につくらないで下さい。山下公
園かいわいが安心して他の人が歩けなくなる
横浜をこわさないで

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

203

カジノは絶対に作らないでいただきたし。
ギャンブル依存症の人を作らないこと。
悪くいえば犯罪の温床を作りかねない。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

204

カジノの設置が検討されているがゼッタイや
めてほしい。ギャンブルは働く意欲を失われ
多くの家庭を崩壊に導くもの。一時的には
「賑わいの創出」となっても長い目でみれば
横浜市の青少年に有害であるばかりでなく経
済的にもマイナスである。横浜を下品な街に
しないで！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

205

カジノはいりません カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

206

税金の無駄遣いはするな ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

207

山下ふ頭にカジノ誘致反対。どうして、法律
で禁じられているカジノを誘致しようとする
のか、一市民としては理解できません。子ど
も達の健全な就転先としてカジノを進められ
るのか？ほんとうにカジノは困ります。人の
不幸にする。経済発展はありえません。一般
市民、専門家を入れて開発をされるよう、望
みます。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

208

山下ふ頭にカジノ誘致反対。自然を破壊し、
ギャンブル依存症の人が増え、横浜のイメー
ジが悪くなり反対です。又税金をもっと市民
のために使ってほしい。国民の反対の声を
もっと聞いてください。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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209

カジノより中学校給食を実現してほしい。 ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

210

山下ふ頭にカジノ誘致反対。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

211

山下ふ頭にカジノ誘致反対。林市長は何を考
えているのでしょうか。カジノはギャンブル
（バクチ）でしょう。そんなことヤクザのや
る商売でしょうが。横浜市民を巻き込まない
で下さい。国際都市・文化都市横浜が果たす
べき機能は他にたくさんあります。市民の意
見を尊重して下さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

212

山下ふ頭にカジノ誘致反対。これ以上、ギャ
ンブルから逃れられない人を作り出すのは〝
最新都市横浜〟としてはどうなのでしょう
か。もう一度よく検討して下さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

213

人の心を歪ませるカジノなど全く不安です。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

214

私たち市民が今ここで具体的な案や意見をの
べたことがきちんと横浜市に受け止めてもら
えるのですか？
とても不安だし、受けとめてもらえるとは思
えません。何しろカジノを作るということは
いったいどういうつもりなのか、私たちはの
ぞんでいません。林市長の子ども子育てシス
テムの話を去年聞きました。口先だけですば
らしいことを言ってもやることはずい分と正
反対ですね。横浜のイメージもこれからは変
わってしまうのだろうと思います。キラキラ
した光輝くネオンの街、カジノなんて、イヤ
です。
キラキラと輝く子どもたちの未来のための横
浜にしてもらいたいものです。考え直しま
しょう。ムダ使いやめて！！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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215

山下ふとうは横浜市民の貴重な財産です。こ
こにカジノ誘致はふさわしくないと思いま
す。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

216

現在、横浜市では、税収増を見込めるとして
カジノ誘致を積極的におしすすめようとして
いますが、カジノによる人間性破壊、周辺地
域環境破壊など、カジノを実施している地域
の実態が明確であり、断固カジノ誘致は許せ
ません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

217

ギャンブルで市の財政を増すとのやり方とん
でもないと思います。
税金の使い道を見直してほしい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

218

「カジノ」はぜったい反対！
市内のどの街も駅前はほとんど「パチンコ」
と「塾、予備校」です。これ以上の「バクチ
場」はいりません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

219

博打場だけは絶対に反対です。身内にギャン
ブル依存症で家庭崩壊した方が居ります。今
雇用も不安定な中、尚更心配です。
バクチで増税、景気快復なんてとんでもな
い、市政がバクチで左右されるなんて考えら
れません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

220

カジノではなく他の利用を希望します。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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221

子ども達が楽しめる街にカジノは要らない！ カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

222

ムダな金を使うなら中学給食に使って欲し
い。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

223

子どもに悪影響な施設は絶対に要らない！ ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

224

カジノはトバクなので絶対に反対します。
まじめに稼ぐ意欲をそぎギャンブル依存症の
人を沢山つくり出す政策、とんでもないこと
です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

225

カジノはいらない（ギャンブル依存症をこれ
以上ふやして欲しくない）⇒家庭崩壊につな
がる。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

226

私たちがおさめた税金をカジノにつかってほ
しくないです。子供たちのため中学校給食実
現のために使って欲しいです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

227

カジノ誘致にかかるお金は教育、福祉に使う
べき
市民の生活を一番に考えるべき！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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228

カジノは絶対中止にして下さい。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

229

市の財政を中学給食にすぐ、使って下さい。 ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

230

ギャンブル依存症を増やすカジノは絶対反対
です！
私たちの税金をカジノに使わないで！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

231

中学校給食の実現、特養施設の増設など教
育・福祉に税金をもっと使ってほしいです。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

232

誰でも使える施設に税金は使ってほしいで
す。
日本は依存症の人が多いと聞きます。ギャン
ブル依存の治療もむずかしいのに患者を増や
してどうするのでしょうか。
税金は市民のために使って下さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

233

横浜にカジノはいりません。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

234

ぜひ中学校給食の実現をしてほしいです。
あと安心して介護が受けられるようにしてほ
しい。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。
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235

カジノ反対。
ギャンブルに市民をまき込まないでくださ
い。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

236

高校増やして ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

237

カジノ誘致に予算を使うより中学校給食や学
校設備に予算を使ってほしいです。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

238

カジノなんていらないと思います。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

239

税金はもっと市民が生活しやすい町づくりに
使って下さい。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

240

保育所作って ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

241

中学校給食 ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

242

小・中・高・支援学校の施設充実とかに使っ
て！！

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

243

くらしやすい市に！！ ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

244

予算は中学校給食に使って下さい。 ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。
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245

カジノはぜったいいらない！ カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

246
横浜市の予算はもっと今やらなければいけな
い中学校給食などに使ってほしい。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

247

これ以上、ギャンブル依存症をふやすカジノ
の導入には絶対反対です！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

248

市の予算は中学校給食、障害児の教育費増
設、小児医療の拡充につかってほしい

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

249

ギャンブル依存症患者をこれ以上増やすよう
な施設にお金をかけるのは絶対に反対です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

250

学校の施設改善、中学校給食の実現などもっ
と市民の為になる事に税金を使って下さい。

ご意見については、市政全般に関することであ
り、関係部署と情報共有させていただきます。

251

再開発の説明についてはカジノのことが一切
ふれてありませんが、担当部局はもとより横
浜市長自らが市民に明らかにできない事と認
めていることではないんでしょうか。市税を
使って「トバク」場を作る事が堂々と胸を
張って言えない事はダレの目にもはっきりし
ています。首都圏でも横浜は注目される観光
地です。トバク常習者であふれる港にしない
でください。歴史に残る汚点になりますか
ら。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

252

港ヨコハマにふさわしい観光を求めます。歴
史や今までの文化を大切にした開発をして下
さい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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253

きこえのよい名称にして市民をまどわすやり
方に反対！！
カジノ誘致より子ども達に中学校給食をして
下さい。健全な市民つくりのために予算を
使って下さい。
ギャンブル反対！！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

254

横浜にカジノはいりません。なぜなら
ギャンブルでうるおう市財政なんておかし
い。
一度依存症になったら回復は相当むづかしい
と言われている。これ以上増やしてはいけな
い
国際都市横浜にふさわしくない。
絶対反対

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

255

再開発の中に「カジノ」を作る計画があると
の事ですが、それは本当でしょうか？
カジノは賭博ではないのですか。これは禁止
されるべきと考えます。又、これに要する予
算額の規模はどのくらいになるのでしょう
か。又、公募の期間が周知が不十分ですね。
さらに区役所に行ってきたが市民にお知らせ
する体制になっていなかった。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

256

「大規模集客施設」と称してカジノを立地す
るのですか？財源はカジノで得た収益でまか
なうのですか？山下ふ頭を（刑法に反する）
賭博場にする今回の提案に反対です。
今回の意見募集はアリバイ作りの消極的な代
物にすぎません。ましてや横文字で誤魔化さ
ないでください。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

257

ＩＲとしてカジノを作る計画があるとききま
したが、カジノは横浜の品格を落とす、いり
ません。カジノがあるのは開発途上国のイ
メージです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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カジノ誘致に反対します。
この件について市民意見を募集しておりますが、私
は反対致します。「経済効果がある」「海外の観光
客を呼び込める」「税収がふえる」という理由だそ
うですが、カジノによる経済の向上は、それほど、
大きな力には、ならないと思います。横浜市自身は
多少のメリットがあるかもしれませんが、日本の社
会全体で考えると、効果よりマイナスが多いと思い
ます。トバクですので、親（その勝負の主）が敗け
続けては、賭博を続けることはできないので、必ず
売り上げ、勝つことになります。つまり客は全体と
してみると必ず敗け、勝つのは一瞬だけです。その
一時だけのために敗けが多くなり、いい経験は少な
いです。よい思い出より、マイナスの思い出が多く
なります。それは思い出として語りたい思い出では
なく、あまり、それには触れないものになります。
まわりの人々や家族も、深く話題にすることはな
く、敗けが込んで深刻になる時もあるものです。そ
ういう「負け金」が事業主、働く人の収入になり、
税金として市に入ります。希望にみちて誇りを持っ
て納める税金ではありません。なんでもかんでも税
収がふえればいいものではありません。お金のため
に税収のために誇りを失う行為、事業がふえていま
す。一つの例として、横浜国際競技場の名称の問題
があります。「日産スタジアム」という名称に変り
ました。市には何億円というお金が入りました。
「名称権」を売ったのです。名称の変更は、役所の
方や大人、企業人にとっては「日産スタジアム」と
呼ぶのはなんともないかもしれませんが、そこで育
つ子どもにとって、「横浜国際競技場」と呼ぶのと
「日産スタジアム」と呼ぶのは大きくちがいます。
誇りを持って呼ぶことはできません。ましてや「名
称権」を他社が買うようになることが、ないわけで
はありません。そんな時、子どもはしかたなくその
名で呼びますが簡単にすぐその名前に誇りを持っ
て、呼ぶことができるようになるわけではありませ
ん。「横浜市民だ」「ハマっ子だ」と誇りを持って
言えるのは百年以上誇れる歴史があり、名称が変わ
らないからです。
カジノは子ども、青少年が誇れるものではありませ
ん。一般の大人も誇るものが持てません。そういう
ものです。「経済のため税収のため、多少はがまん
しようか。」という程度のものです。私には関係な
いと思う市民がほとんどです。賭けを楽しむこと
は、宝くじから、サッカーのＴＯＴＯから、パチン
コ、競輪、競馬などたくさんあり、そこにカジノを
つけ加えるほど、価値あるものとは思えません。
役所は他の地道なもの、経済効果より、長い目でみ
て、市民のためになるものを考え実施すべきです。
たとえば以前は鶴見川河原に青いシートのホームレ
スは、いませんでした。その人々をどう自立して行
くようにするのか。今の小中学校で、学力をつけら
れない子がかなりいる。その子たちをどうすればい
いのか。中高年ボランティアの学習支援で足りてい
るのか。高校や大学に行ってもそれに見あう学力は
ついて、入学して来ているのか。
基本的なところにお金を使うべきです。そのための
策を考え、実行してください。
カジノはそういう未来のための基本的な大切の施策
ではありません。役所はそっちの方に力をつくして
下さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

258
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259

人間が人間として生活するまちでありたい。
年齢、性別を問わず安心して過ごせるまちづ
くり、特に”カジノ”計画にはこどもたちを
大切にする林市長の政策にはないことだと
思っています。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

260

再開発の必要性もないと考えます。充分観光
地としても設備されています。もっと充実し
なければならない、保育、教育、福祉、医療
など人を大切にする横浜市をつくってくださ
い。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

261

ふるさとであり、愛する街横浜に大勢の外国
の方も来て下さるのは嬉しいですが、そこに
カジノを考えているのは絶対反対です。ギャ
ンブルで人寄せというのはおかしくありませ
んか。もっと横浜を別の魅力でさかんにして
いってほしいです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

262

カジノを加えた統合型リゾート（ＩＲ）を基
本とする計画なので反対です。
理由：日本は現在でも世界最悪のギャンブル
依存症大国です。今以上の「悲劇」を多く作
り出す必然性のある計画には、人間として賛
成できません。以上

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

263

横浜のよさをもっと他の方法で諸外国に宣伝
してください。「カジノ」については、パン
フレットにもＩＲとあるだけでくわしくのっ
ていないので、市民もよくわからないのでは
ないでしょうか。もし、本気で私たちの合意
を得たいなら、もっと詳しい説明会を開くな
どの方法をとるべきです。それこそ住民投票
をしてもいいくらいのことです。カジノ＝賭
博しか考えられません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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264

「国内外から多くの人を呼び込む」為にカジ
ノを誘致することには反対です。今ですら日
本はパチンコ等のギャンブル依存症患者が多
く問題なのにカジノはさらに深刻なギャンブ
ル依存症を増やし、防犯上も、教育上も決し
て良いことはありません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

265

林横浜市長は安倍政権のカジノ解禁に賛同し
て山下埠頭にカジノ誘致をしようと躍起に
なっていますが、市の経済を犯罪である賭博
に委ねるなどもっての外であり、絶対に反対
です。市は「税収が増える」「海外から観光
客を呼び込める」などと都合の良いことを
言ってますが、カジノは基本的に客から金を
巻き上げ、主に外国のカジノ業者が略奪して
いくビジネスです。カジノの顧客の多くは日
本人であり、横浜市民、神奈川県民です。
ギャンブル依存症を増やし、家庭崩壊、犯罪
の温床となることは明らかです。こんな博打
のために市民にとっても大切な山下埠頭エリ
アを使うなど許せません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

266

市長、市当局はもっと真面目に横浜の将来、
市民の生活を考え、国際平和都市としてふさ
わしい市民のための街づくりをして下さい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

267

横浜は、歴史のある国際観光都市です。歴史
と文化にねざしている町です。
再開発にあたっては、安倍内閣の成長戦略に
のって、カジノ誘致を前提にした計画は、白
紙撤回すべきです。市長は、税収効果をう
たっていますが、税収は、市民生活の向上と
健全な事業の拡大で増大すべきです。貴重な
海辺に面した空間に刑法で禁じられているカ
ジノ施設はいりません。多くの市民は、横浜
の文化と都市の品性を破壊するカジノ誘致で
はなく、市民が憩える文化の香りがする安
全・安心の空間を望んでいると患います。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

268

街を疲弊するカジノは横浜にはいりません
カジノ疲弊は絶対反対です

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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269

横浜にカジノは要りません！ カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

270

お年寄りや子供には必要な施設を作って下さ
い。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

271
税金の無駄づかいになるような開発はやめて
下さい。

ご意見は、市政全般に関することであり、関係
部署と情報共有させていただきます。

272

オリンピックのための整備より何百人も入所
できずに困っている高齢者のために特養ホー
ムを増設を優先して下さい。

ご意見は、市政全般に関することであり、関係
部署と情報共有させていただきます。

273

横浜の港にカジノは必要ないです
横浜市がとばくを進めるのは法律違反です

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

274

私達市民としてはカジノなど絶対いらない。
必ずつくらないでほしいと思います。
反対反対ぜったい反対です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

275

カジノの誘致はやめてください カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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276

ベイブリッジのスカイウォークーへ人の流れ
を誘導

スカイウォークは、平成元年に開通した歩行者
専用道路であり、横浜のビューポイントとし
て、皆さまにお楽しみいただいてきました。し
かしながら、維持管理に多額の費用がかかるこ
とから、平成２２年９月をもって閉鎖しており
ますので、ご意見については、参考にさせてい
ただきます。

277

健康で子供も老人も安心・安全の横浜をめざ
したい

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

278

暴力団がはびこるカジノは絶対止めて下さ
い。
パチンコ業界が主力で進めているカジノは国
民生活を破壊します。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

279
オリンピック、パラリンピックの為の開発は
東京だけで良いと思います。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

280

山下ふ頭にカジノ誘致などとんでもないで
す。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

281

山下ふ頭にカジノ誘致は反対です。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

123 ページ



282

「統合型リゾート」と称してカジノを誘致す
ることに反対します。
「経済効果がある」「海外の観光客を呼び込
める」「税収が増える」などとしています
が、カジノはギャンプルです。客から莫大な
金を巻き上げて貧困に陥らせ、ギャンプル依
存症を作る。
そのための対策に莫大な費用を必要とし、そ
の財源を市民に求めることになる。犯罪も増
えることになります。
カジノを含む「統合型リゾート は周辺の産業
を衰退させます。決して経済効果などありま
せん。
日本は島国で、外国人がギャンブルをするた
めに日本に来るなどはあり得ません。
横浜は鎌倉に近い街です。外国からの観光客
を招きいれられる街です。外国の観光客は、
美しい街並みや古都を観るために日本に来ま
す。横浜をギャンプルの街にしてはなりませ
ん。
すでに、マカオ、シンガポール、韓国などは
衰退の一途です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

283

このようなリーフレットだけで市民意見募集
というアリバイだけ作って、事業を進めてい
く横浜市のやり方は市民の恥。意見を書く気
も起きない。他の事業も同様のやり方で行っ
ているが、このやり方は変えないとダメ。港
湾局だけでなく、横浜市全体、それ以上に関
連する団体※などと協力して、検討していか
ないといけない。市民意見募集するなら、市
民にふ頭を公開する機会を設けたり、山下ふ
頭でタウンミーティングを行うなどの必要が
あるのではないか。急いで開発する必要はな
い。もっとじっくり海外の事例や他都市の事
例のデータ分析を行い、横浜市だけでなく京
浜地帯レベルで検討する必要がある。※一例
として、JETRO（産貿ビル内）の冊子を持参。
こういった事例が沢山あるのでもっと協力し
てやるべき。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

284

山下ふ頭の開発は、横浜都心臨海部に新たな
魅力を創出し、市域の発展につながる重要な
取り組みだと考えている。ぜひ積極的に取り
進めて頂きたい。

ご意見については、関係部署で共有を図り、計
画の推進に取り組んでまいります。

285

開発を具現化していくためには、スケジュー
ルの堅持が極めて重要。基本計画にある2020
年の一部供用開始に向け、着実な計画の推進
をお願いしたい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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286

導入用途、ゾーニング、景観等について、本
基本計画のみに縛られることなく、優れた計
画案に柔軟な対応ができるよう位置づけて頂
きたい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

287

開発スケジュールや民間企業として適正な事
業者負担規模等も踏まえて、事業手法、公共
と民間の役割分担について整理して頂きた
い。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

288

ふ頭の優位性を生かした世界に誇れる開発を
期待します

ご意見については、関係部署で共有を図り、計
画の推進に取り組んでまいります。

289

計画策定の前提として、近未来の都市構造を
早急に明らかにするとともに、一定の予測範
囲の社会流動性に対応できるような柔軟性を
もって進める必要がある。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

290

当該地区の立地特性から、都心部機能を担
い、相乗効果をもたらす方向での再開発とし
て、まずは、「みなとヨコハマ」の市民との
接点を意識することは、開港を起点として発
展した都市として望ましい方向である。しか
しながら、一方では、都心臨海部マスタープ
ランでも目標として設定されたと同様な表現
～世界が注目し、横浜が目的となる～という
ような、安易な設定には、そこで指す世界の
定義の曖昧さも含めて違和感を持たざるを得
ない。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

291

「ハーバーリゾート」となると些か短絡的な
ような気がする。また、”横浜が目的とな
る”とは具体的にどのようなことかもう少し
説明が欲しい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

292

「ハーバーアイランド」をコンセプトに、
47haを特区的に位置づけ一体開発する。面積
からして分割開発はありえない。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

293

外国観光客にとっても魅力のあるインターナ
ショナルな空間の創造、世界一を目指す。
次の世代に誇りをもって引き継げるもの、残
せるもの、横浜の新たなるシンボルとなるも
の、世界に一つのまちの創造を目標とする。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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294

IR（統合型リゾート）は、本当に「世界中の
人々を惹きつける 拠点・空間の形成」となり
得るのか。5年後・10年後・20年後と、世界
の人々の価値観も様変わりし、無用の長物と
ならないのか。また、それがある一部の人々
が潤う場で、市民不在の場になり得ないのか
などについても考えるべきで、現在の企画は
あまりにも短絡的で安易なように思える。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

295

マスタープランで想定されている、都心居住
空間の整備については、根本的な都心居住の
必要性・意義・あり方を明確にするととも
に、 居住を促進しサポートするインフラ・機
能の整備を明らかにし、山下ふ頭開発基本計
画は、そのことと整合のとれた計画とすべき
である。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

296

開発計画の目標として、内外からの集客が掲
げられているが、想定来街者数や来街形態
（日帰り、宿泊等）が不明確であり、現状の
交通インフラ等への負荷が分析されていない
のは計画として不十分である。
数値的根拠を以って「交通施設整備」につい
て考えるべき。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

297

来訪者・市民―大人から子供が親しめるマネ
ジメント

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

298

インナーハーバー全体エリアの整合性を考慮 ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

299

ゲート的役割の「瑞穂埠頭」と「山下埠頭」
を一体として考慮する必要がある。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

300

みなとみらい(臨港パーク、パシフィコ等）も
大桟橋も先端に近づくほど、人の姿を見かけ
なくなる状況に対応した施設整備を。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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301

港の特性を活かし、新造船もしくは平床が多
くを占める中型タンカーを改造するなどによ
り、「カジノ」専用船を造る。
船内は、カジノのコア施設の外、宿泊、エン
ターテインメントなどのスペースを整備し、
幅広い利用者の多様なニーズに
対応した整備を図る。マスタープランでは、
山下ふ頭でカジノ立地を推進しているようで
あるが、表層的な賛否論はともかく、カジノ
立地の魅力を高めるためには、これに付帯
し、関連する施設整備のために広大な面積が
必要であり、「市民が憩う」という埠頭全体
コンセプトからみて、適切な土地利用とは言
えない。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

302

【計画推進の手法】

□施設保有者・運営者・テナント等が進出し
やすいスキーム整備
□核的施設の公設・民営
□特区の活用
□市有地である土地の扱い方についての柔軟
性（定期借地権・利用権等）

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

303

「ミナトヨコハマ」と唄われるとおり、「ミ
ナト」は横浜のＤＮＡであり、土地利用にあ
たっては、倉庫などの港湾建築物を極力維持
保全（機能更新・修景・多角的活用も含め）
すべきである。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

304

あたかも「山下埠頭再開発」イコール「カジ
ノ」のような報道がなされ、一般市民の誤解
を招きかねないため、払拭する必要がある。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

305
よこはまを日本中、世界中の港湾都市が集ま
る様々な食品物品のある町にして下さい。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

同上意見他225件

531

「おもてなし」の国際化への配慮。国際化と
言えば、日本国内とは異なった宗教文化の
国々の人々への配慮も必要であり、海外観光
客を対象に、横浜市内に存在する礼拝施設等
への交通機関のリンクを提示することや、宗
教的な規制事項に対応済みの食品を購入もし
くは堪能できる店舗も望ましと考えられま
す。そのような細かい心遣いが「もう一度横
浜を訪ねたい」と考える人々の原動力になる
と考えます。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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532

カジノであれ競輪・競馬であれ、ギャンブル
施設には人が集まり、副次的な経済効果が発
生します。問題は、ギャンブルが「他人の金
銭的損失を、自己の利益とする」行為であ
り、「ものを作って、売って、使う」という
基本的な経済活動とは異質の行為であること
からくるさまざまなデメリットが、カジノの
場合大きすぎます。
横浜市の中期計画の中では、山下埠頭再整備
計画の事業手法として、「統合型リゾート
（ＩＲ）や官民パートナーシップに活用を検
討します」という文言が未来のまちづくり戦
略３の中に登場します。しかし、具体的な３
６の施策には「大規模で魅力的な集客施設の
導入」という表現しかしていません。
山下埠頭開発基本計画（素案）を審議した検
討委員会の議事録を読んだ限りでは、ＩＲで
カジノの導入に積極的な賛意を表面する意見
はなく、逆に委員が１回目の審議会の冒頭で
「やめた方がよい」という発言を行っていま
す。ＩＲでカジノではなく、ＩＲで多様な食
文化に触れられるレストラン街という意見を
述べる委員がいました。
大方の市民が合意できる内容の計画として確
定できるように要望します。
また、「東京オリンピックまでに・・・」と
いう合言葉で事業を急ぐと、施設整備費の不
要な高騰を招き財政支出の増大を招きます。
４０年くらいのスパンで長期計画として、確
定してください。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

533

港内大桟橋側に関しては、大型観光船・国内
観光船・港内見学船の停泊が出来る様にし、
横浜港内（中心）に相応しい上屋を建築し、
横浜港内の船舶の賑わいを取り戻す施策を取
るべき。
現状港内に船舶が殆ど停泊していなく、サビ
レた横浜港内となっている。港の絵になって
いない

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

534
山下ふ頭開発が、「インナーハーバー構想」
の先駆的事業としての位置づけを明確化す
る。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

535

瑞穂ふ頭の将来の都市的利用も視野に、瑞穂
ふ頭地区との連携を考える必要がある。（具
体的に何も記されていない。）

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

536

地区内の都市インフラの計画が明確になって
いない。また、その考え方が示されていな
い。（特にライフライン系）

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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537

内防波堤の再整備を計画上に位置づける。
（内防波堤の再整備によって、内港地区の静
穏度が確保できる。）

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

538
既得権益を排除し、この地区にふさわしい新
たなルールを作る。（ハード、ソフト両方の
ルール）

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

539

IR についてはこの地区への導入を明確に否定
するべき。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

540

景観形成
マリーンタワーと大桟橋を二大拠点とする。
マリーンタワーを２～３倍の高さに建替え
る。大桟橋からの景観は横浜ならではの素晴
らしい景観だから、大桟橋へのアクセスを抜
本的に改善する。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

541

水を活かすアドバイザーとしてオランダ人を
採用する。オランダの国土の三部の一は水面
下。大堤防や運河、湖、川の利用で十分な技
術と経験と実績がある。素晴らしい国土を築
きあげてきた。都市計画と治水の知恵ではオ
ランダ人は抜群の能力を発揮する。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

542

行政が金儲けのためにトバクを推進すると
は、何事ですか。観光客誘致を目指すなら、
横浜には独自の歴史と文化があるのですから
それをもっと生かすべきです。歴史的建造物
も多数ありますが現状では閑古鳥が鳴いてい
るところもあります。それらの外国語説明坂
や案内スタッフを増やす、また観光客誘致の
ための新しいアイデアを募集するなどいくら
でもやれることはあります。素晴らしい横浜
を次世代に残すためにカジノ誘致には大反対
です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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543

刑法で禁じられているギャンブルを行うカジ
ノ施設の誘致には、断固反対いたします。パ
チンコなどでも、ギャンブル依存症は本人と
社会に大きなダメージを与えています。ギャ
ンブルを大々的に行う施設など、論外です。
安全な観光都市横浜への、国際的イメージも
低下し、アンダーグラウンド組織がはびこる
のは目に見えています。横浜にはカジノは不
要です、絶対に認められません。安心安全、
健全な観光都市を目指すべきです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

544

カジノ設置には反対します。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

545

間違ってもカジノだけは、作らないようにお
願いします。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

546

計画案10ページの「山下ふ頭の現状と特徴」
②動線・インフラ・公園・緑地の【インフ
ラ】の項目に・ガス：プロパンガス。と記載
されております。現状の山下ふ頭エリアで
は、都市ガスインフラは整備されておりませ
んが、山下ふ頭の入口に位置する県道山下本
牧磯子線には、都市ガスの中圧ガス導管が敷
設されております。従って、山下ふ頭の再開
発を進める上で、この中圧ガス導管より分岐
し、需要に応じて都市ガスを敷設整備するこ
とが十分可能であるため、
ガス：プロパンガス、ただし、都市ガスも県
道敷設の中圧ガス導管から地区内に延伸し、
供給することが可能である。
と記載されることを当社は要望致します。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。
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547

カジノ絶対反対　　横文字やら、総合施設や
ら分かりにくく書いてあってもカジノをいれ
るとこは間違いないのですよね。カジノは昔
は賭博場、渡世人やヤクザか出入りし、善人
から金をまきあげる。だから世界的にも認め
ない国が多いのです。賭博の儲けは全部負け
た人がいるから、でる収益です。ちょっと遊
びで海外の金持ちがくるだけではありませ
ん。依存症あげく離婚、貧困、泥棒、殺人が
でます。もちろんそういう人は心が弱いので
す。でも弱い人の味方が自治体ではないです
か？

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

548

保育園の問題まだまだ入れない人もいっぱい
いるし、泣いている保育士もたくさんいま
す。保育園探し、小学校の詰め込み、マン
ション作りも小学校や中学校のことをわかっ
て許可していますか？忙しい合間かいている
のでまとまりませんが、宜しくお願いいたし
ます。私自身も弱いですが、体が丈夫で仕事
があったから何とかいままでささやかながら
幸せにやってきましたが、一回くるいはじめ
ると元に戻すのは努力だけではだめな場合が
あります。
追伸　年寄りが多くなるので横文字の多い文
章とか止めて下さい。

ご意見は、市政全般に関することであり、関係
部署と情報共有させていただきます。
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ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

確かに、素晴らしい美辞麗句が並べられてい
ますが、この文面からは具体的にどのような
内容の施設が建設されるかと言う点が判りま
せん。
先ず、なぜこのような大規模開発が必要かと
いう疑問が有ります。先ず第一に「税収拡大
の為に必要です。」という横浜市の目的を述
べてからその目的の為には。。。と論を明確
にしたらいかがでしょうか？・一番の疑問
は、なぜこのような施設を「山下ふ頭」に建
設する事が必要かという事です。「横浜中期
４か年計画」を読んでいても「抽象的な文章
で内容がいま一つ明確にわからず困った事を
思い出します。」今最も必要な内容として、
至急に「public comment」だと言うのは理解で
きるのですが。。。
「エンターテイメント」に「カジノ施設を導
入して、安定的な税収の確保を図りたい」と
いう話は、色々な所から入ってきます。これ
についてですが、賛成反対の色々な意見が有
ると思います。特に「カジノ」となれば、お
客は市民になると思います。そこで、再度、
この「エンターテイメント」に「カジノ」を
採用する計画であるがいかがでしょうか？と
いう内容を踏まえて、再度に「public
comment」を行う事を提案します。それくらい
の時間的余裕はないでしょうか？本当に「市
民の為のハーバーリゾート」にする為に、提
案を致します。・一般的には「カジノ」導入
となれば、いままでの経験のある地域の経営
が入って行うのですから、横浜市の「安定的
な税収獲得」の手段になるか疑問は残りま
す。

549
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カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

551

港北区に在住の者です。
ＩＲの導入の目玉として、カジノが挙げられ
ているようですが、大変危険な存在だと思い
ますので反対します。
結局、人のカネをむしり取ることで潤おうと
する行為であり、全体が豊かになることはな
く、かえってギャンブル依存症になる人が出
かねず、その対策に社会的コストが必要と
なってくるので、むしろ格差が拡大し、自治
体として疲弊していく一方だと思います。カ
ジノは斜陽産業です。自分の納めた税がこの
ようなものに使われて欲しくありません。
あらためて反対を表明します。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

率直に言ってこの再開発には反対です。巨額
の大型公共事業を行っても一部のゼネコンが
利益を上げ、株主に配分され、国外に市民の
お金が逃げるというこの間の構図は変わって
いません。
また、今回の再開発で海外からの観光客を増
やし、市内経済を活性化できるという根拠も
ありません。
そうであれば巨額の資金を市民の福祉や低所
得者支援などに回し、消費を増加させること
で市内経済全体に活気をもたらすようにすべ
きです。
今回の再開発計画ではカジノを含む統合型施
設ＩＲの誘致が含まれています。
このＩＲというものはカジノの収益を施設内
のホテルや不トラクションにつぎ込むことで
ＩＲ内に滞在していれば安価に長期滞在でき
るものです。
そのため、米アトランティックシティのよう
に周辺の観光産業などが衰退します。
「経済効果」を語ってカジノを誘致をすすめ
る議論もありますが、アジアのカジノ産業を
飽和に近づき、日本は島国であるため「地の
利」もなく、海外からの旅行者を集められる
保証は全くありません。
そうなればカジノの顧客対象は横浜市民であ
り、日本国民となります。
カジノは必ず客が負けるように設定されてい
るため、負けた客は他の消費行動を抑制する
ことになり、ギャンブル依存症などマイナス
要素と合わせると経済効果はマイナスとなる
でしょう。
直ちにこの計画を中止することを申し入れま
す。

550
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552

福祉を充実させ、雇用環境、とりわけ賃金を
上昇させることで、市民、県民、国民の購買
力と需要を促進する方が社会の成長につなが
ると思います。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

553

福祉や中学校の給食実現など、サービスの充
実を図ってもらいたいと願うものです。

ご意見は、市政全般に関することであり、関係
部署と情報共有させていただきます。

横浜市中期4か年計画や港湾計画において、市街
地との近接性などの立地特性を活かして大規模
で魅力的な集積施設の導入などが可能な土地利
用への転換を図り、新たな賑わい拠点づくりを
進めることが位置づけられています。カジノも
含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海部を再
生・機能強化していくことや、国際的な観光・
MICE都市としての位置づけを高めるための有効
な手法のひとつであると考えていますが、ご意
見については、関係部署で共有を図るととも
に、今後の参考にさせていただきます。引き続
き、国の動向等を見極めながら、本市としても
検討していきます。

全面的に反対。
本計画は平成26年9月より検討を始めたようだ
が、市民が聞いているのは山下公園に「Ｉ
Ｒ」を作り、「カジノ」を作って外国から観
光客を呼び込んで収益をえて市の収入を増や
す計画があり、市ではパブコメ」を行った記
憶がある程度しかない。今回のパンフレット
を見ると計画はかなり進んでいて、基本計画
ができるまで幾らもない。市民に無断で作成
した本計画は一応白紙に戻して市民の意見や
議会での討論を織り込んだ計画に戻すべきだ
と思う。本計画を見るとミナトみらい同程度
の海面埋め立てを行う計画には驚き呆れるし
だいである。以下私見を述べる。ⅰ．山下埠
頭の物流機能は再開発を契機に沖合に移転す
るとの事であるが詳細が全く判らない。コン
テナ一岸壁を計画しているらしいが、市民に
知らせたのか。横浜港は市民のもの、市役所
のものではない。勝手に計画すべきでない。2
山下埠頭の移設（新設も含む）と本計画で想
定している総予算は幾らか、予算も言わずに
意見を求めている事は如何なものか。市は財
政困難を理由に社会福祉関係予算を縮小、切
り捨てをおこなっているが、議会で本計画の
予算は300億円と答弁している。これに本牧埠
頭関係の予算が加わり民生関係の予算を圧迫
する筈。3 ＩＲにカジノを作る計画であれば
止めて欲しい。カジノは博打で法律で禁止さ
れている。法で禁止されている物を計画検討
する事は即犯罪行為と思う。外国が行ってい
るから日本でもといった子供じみた発想は市
民に対する裏切り行為とおもうが。4 山下公
園は他県に誇れる海浜公園だ。この計画が出
来ると氷川丸の後ろの巨大なＩＲの高層建築
がそびえ現在の景観が台無しになる。5 埋立
地の地盤調査を公開すること。6 オリンピッ
ク、パラリンピックに間に合わせる理由がわ
からない。建設コストが高くなるだけと思う
が、　以上。

554
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555

山下ふ頭開発基本計画について
私は東京生まれ横浜育ちで戦時中積浜空襲も
体験し現在ヨコハマ活性化推進会議(会長渋谷
慎一郎)に参加横浜市の発展を望む一人です。
横浜市は子供、孫、子孫、のためどのような
素晴らしい政策を残されたか誇りの持てる健
全政策が望まれます。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

556

IR構想について
カジノ
対象は外国人のみとする(韓国は16箇所のうち
15箇所は外国人向)
治安についてはラスベガス、マカオ、シンガ
ポ-ルの如くカジノ開設後治安、環境、が良く
なり目まぐるしく変貌した事実の説明。
暴力団、マネーロンダリング等については解
決出来る自信。
パチンコメーカー業者には営業ライセンス不
可。
外資導入を視野に考える。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

557

人にやさしいまちづくりをして下さい。
カジノはやさしくありません。
ギャンブル依存症のこわさを知らないのです
か横浜市は

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

558

ＩＲとしてカジノ誘致には絶対反対です。
カジノを誘致してギャンブル依存症をふや
し、そのような形で金もうけをすることはの
ぞみません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

559

安心して子育てができる町を創るのがすべて
の基本だと思います。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

560

カジノが必要ない事は確かです。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

135 ページ



561

国際都市横浜にカジノ誘致は絶対に反対で
す。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

562

今でさえパチンコで身を破めつさせている若
者がいます。カジノ誘致は絶対反対です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

563

カジノに誘致するのは絶対反対します。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

564

カジノは絶対作らないで欲しい。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

565

カジノ絶対反対です。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

566

カジノ建設は絶対に止めて下さい。教育上、
風紀上宜しくありません。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

567

横浜市は国で廃案になったのにカジノ誘致が
取りざたされています。カジノなど誘致して
経済効率優先の横浜にしてしまったら治安の
悪いまちになってしまいます。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

136 ページ



568

カジノは反対です。”港町横浜”に賭けごと
の施設はふさわしくないです。国外から多く
の人を呼び込むのにカジノがなくても大丈夫
かえってイメージが悪くなると思います。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

569

莫大な市庁舎建設の費用もとても賛成できる
ものではありません。ボロ儲けなど考えず地
道にコツコツと。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

570

カジノ誘致反対 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

571

今の素敵な港町横浜（歴史的な建物ｅｔｃ）
の景観をこわす必要は全然ないと思います。
ましてカジノ誘致なんて論外です。カジノ誘
致は絶対反対です！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

572

カジノ誘致に反対します。所詮ギャンブルで
成長した市、自治体はなく、逆の人間破壊が
進む社会になっていくことは目に見えていま
す。本人の”負け金”だけで済む問題ではな
い。家族を含めどれだけの被害が及ぶか想像
にかたくありません。ぜひとも誘致しないで
下さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

573

市民すべてが安心して住める港町横浜を作っ
て欲しい。
子供やお年寄りにやさしい街

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

574

カジノはいらない
ギャンブル依存症をこれ以上作らないで欲し
い

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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575

市民の重要な財産をカジノ誘致では横浜の開
国文化にふさわしくありません
カジノは絶対に反対です

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

576

カジノは反対です。
花月園競輪場で開催中は競輪ですった人たち
がウロウロしていて帰りの旅ヒも無くなるな
どのことがありました。アメリカでも日本の
何倍もある国でラスベガス一か所です
日本中あちこちはカジノをやるなんてとんで
もないことです
バクチを奨励するようなことはやめよう。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

577

横浜市にカジノ誘致に大反対です。
二言めには経済効果、経済効果・・・、税の
増収・・・として、都会はめまぐるしいほど
の遊興施設の変遷をくり返しています。しか
し、もう沢山！！
横浜市にはすばらしい観光施設あり、文化・
芸術も堪能できる施設あり、緑地も豊です。
山下ふ頭に「カジノ？」とんでもありませ
ん！それよりもすることがあるでしょう。カ
ジノは賭博ですよ。その背景にギャンブル依
存症、犯罪の温床・・・あまたの歴史が知ら
せてくれています。ささやかな市民を守るこ
とこそ市長の務めですよ。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

578

山下ふ頭にカジノ（賭博場）はいらない。開
港以来多くの文化の発信地となった横浜港に
カジノは全くそぐわない。市には莫大な税金
が納付されている。市民優先の税制をしてほ
しい。大企業に安価で土地提供などのサービ
スし、大もうけをさせている。健全な市政を
していたら、カジノの収入などに依存しなく
てもよい。カジノの弊害は大きい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

579

ＩＲ（統合型リゾート）の導入はカジノであ
り憲法違反のカジノは横浜にはいらない。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

580

ＩＲとしてのカジノ誘致は絶対やめて下さ
い。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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581

統合型リゾート（ＩＲ）にカジノを作るのは
やめて下さい。①～⑧はどれも街創りには欠
かせない視点です。しかしその中にカジノを
作るという発想はいかがなものでしょうか？
この日本には馴染まないものと思います。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

582

安倍政権は戦争を許す国の上にカジノを誘致
しようとたくらんでいる。絶対反対、一日も
早く引き下がれ！！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

583

住民が健康的に暮らせる環境整備を願いま
す。カジノは不必要です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

584

これ以上トバク依存症をふやさないでほし
い！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

585

ＩＲの中心はカジノです。カジノは賭博で
す。①から⑧のいづれにも有害です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

586

かけ事は家庭の平和をみだす基です。ぜった
いに作らないで下さい。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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587

クイーンエリザベスⅡ号のような流行りの豪
華客鉛が港のシンボル・ベイプリッジを潜れ
ず、好きな時に大桟橋に接岸できないことで
す。今のままでは埠頭をいくら立派に再開発
しても、世界5大美港を目指す横浜港として
は、格好が付きません。以前私ははベイブ
リッジを潜航する「浮運河」構想を提案しま
したが、それに拘らず.背の高い大型クルーズ
船がいつ何時でも大桟橋に接岸できる何らか
の工夫がいると思います。

ご意見については、関係部署で共有を図るとと
もに、今後の参考にさせていただきます。

588

カジノ計画など無駄なお金があるのなら、
もっと福祉の利用者、子どもたち、働く職員
たちを守って下さい！
未来ある子どもたちへ、有害なものを建てな
いで欲しい！
そんなこと思い付く人の、気が知れません！

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

589

カジノは反対です。 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

590

カジノは絶対ダメ！！
横浜の100年後にほこれる都市形成をこどもた
ちの声を活かしてぜひ。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

591

ギャンブルは金のとりあいで非生産的
税金で作るならもっと健康的で生産的なもの
にしてほしい

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

592

カジノはいらない！ カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。
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593

カジノには絶対反対します。
予算があるならちがう所に使ってほしいです

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

594

子供の給食、老人にたいする思いやり予算に
してほしいものです。とにかくカジノは反対
です。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

595

カジノ誘致の統合型リゾートはいりません。
憲法違反のカジノはおことわりです。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

596

カジノは絶対反対 カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

597
特に、新たな施設整備は必要ない。 ご意見については、関係部署で共有を図るとと

もに、今後の参考にさせていただきます。

598
町内会に入ってほしい。 ご意見は、市政全般に関することであり、関係

部署と情報共有させていただきます。

599

IRは負のイメージがあるが、やるならすぐやっ
た方が良い。

カジノも含む統合型リゾート（IR）は、都心臨海
部を再生・機能強化していくことや、国際的な
観光・MICE都市としての位置づけを高めるため
の有効な手法のひとつであると考えています
が、ご意見については、関係部署で共有を図る
とともに、今後の参考にさせていただきます。
引き続き、国の動向等を見極めながら、本市と
しても検討していきます。

600

大型客船は、ベイブリッジを越えられない。
大型客船受入対応整備をしっかりやるべき。

ベイブリッジを通過できない大型客船について
は、港湾計画において本牧ふ頭A突堤で受け入れ
る計画としていますが、現在コンテナターミナ
ルとして稼働しており、施設整備には時間を要
することから、大黒ふ頭のベイブリッジ側の自
動車専用船岸壁の改良と合わせて、受け入れ機
能を充実させていきます。
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